
IGUALDADE - I
Com o objetivo de promover

tratamento isonômico entre as
modalidades masculina e femini-
na de futebol, a Mesa Diretora da
Câmara publicou, ontem, 20, Ato
da Mesa 03/2023, que adéqua o
horário de expediente do Legisla-
tivo municipal durante os jogos da
Copa do Mundo Feminina da FIFA
2023, que segue até o próximo dia
20 de agosto, na Austrália e na
Nova Zelândia.

IGUALDADE - II
Segundo o ato, em dias de

jogo, o atendimento ao público terá
início às 11h, quando as partidas
começarem às 7h; ou às 12h, quan-
do os jogos forem iniciados às 8h.
Em matéria publicada no site da
Casa, a Mesa informa que os ser-
vidores poderão alterar o horário
de início de sua jornada de traba-
lho, caso queiram, desde que com-
pensem as horas não trabalhadas
em virtude dos jogos.

IGUALDADE - III
"O futebol feminino já alcan-

çou em nosso país singular popu-
laridade e os poderes públicos de-
vem valorizar igualmente as mo-
dalidades femininas, como é o
caso da Copa do Mundo Femini-
na da FIFA 2023", traz o ato assi-
nado pelo presidente Wagner Oli-
veira (Cidadania), o Wagnão, pela
1ª Secretária, Alessandra Bellucci
(Republicanos), e 2º Secretário,
Zezinho Pereira (União Brasil).

IGUALDADE - IV
Medida semelhante também

foi adotada em nível federal, por
meio de portaria do Ministério da
Gestão e da Inovação em Serviços
Públicos, que estabelece orienta-
ções aos órgãos e entidades inte-
grantes da administração pública
federal acerca do expediente nos
dias de jogos. O Ato 3/2023 foi

Aldo Guimarães

Da esquerda para a direi-
ta, dias passados de junho,
Milton Leite, presidente da Câ-
mara Municipal de São Paulo
e presidente estadual do União
Brasil; Rafael Boer, presidente
do União Brasil em Piracicaba;
Alexandre Leite, deputado fe-
deral; Alex Madureira (PL) e Mil-
ton Leite Filho (União Brasil),
deputados estaduais. O en-
contro foi em São Paulo, e tudo

UNIÃO BRASIL EM PIRACICABA
tem a ver com a pré-candidatu-
ra de Madureira para prefeito
de Piracicaba. O vice-presi-
dente do União Brasil na cida-
de é o radialista Rico Veneno.
E, agora, só falta perguntar
quem será a pré-candidata a
vice-prefeita (?), pois é a ten-
dência nas eleições de 2024.
Na Câmara Municipal de Pira-
cicaba, o União Brasil tem um
vereador: Zezinho Pereira.

150 ANOS DE SANTOS DUMONT
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Segundo o secretário municipal de Educação Bruno Roza, havia escolas que há mais de 30 anos não recebiam nenhum tipo de manutenção ou obra estrutural

Prefeitura prevê R$ 43,9 mi
em revitalização de escolas
Secretarias municipais de Educação e de Obras e Zeladoria já
realizaram intervenção de melhorias em 76 de 124 escolas

Pacote de revitalização
das unidades escolares  da
rede municipal de educação
prevê o investimento de R$
43,9 milhões.  Já foram 76
atendidas ,  de  um tota l  de
124 escolas,  e que recebem

intervenções,  conforme as
necessidades de cada uma,
englobando demolições e re-
tirada de entulho, fundação e
infraestrutura, impermeabili-
zação de ambientes e solo, me-
lhorias em alvenaria, troca,

substituição e revitalização de
elementos de madeira, troca,
substituição e revitalização de
esquadrias metálicas, cobertu-
ra, vidros, revestimentos, pi-
sos, pintura total interna e ex-
terna, melhorias hidráulicas,

elétricas, bem como nos siste-
mas de rede e telefonia. Os tra-
balhos estão sendo feito em
parceria entre as secretarias
m u n i c i p a i s  d e  E d u c a ç ã o
(SME) e de Obras e Zelado-
ria (Semozel). A7

FESTA DA POLENTA
A rainha Joice e a princesa

Melissa recepcionarão o públi-
co na 26a edição da Festa da
Poleta, que acontece a partir de
hoje, 21, no entorno da igreja o

bairro, e segue até domingo, 23.
O evento reúne comida típica e
apresentações da cultura local.
É realizado pela Associação de
Moradores de Santa Olímpia,

com apoio da Prefeitura, por
meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural),
Semdettur (Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento Eco-

nômico, Trabalho e Turismo),
Secretaria Municipal de Trân-
sito e Transportes (Semut-
tran) e Guarda Civil. A entra-
da na festa é gratuita. A6

Divulgação

Divulgação

publicado no Departamento Ad-
ministrativo e de Documentação
da Câmara e já está em vigor.

VETO - I
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) classificou como 'lamentá-
vel' o veto do prefeito Luciano Al-
meida (PP) ao projeto de lei, de sua
autoria, e que foi aprovado na Câ-
mara, para divulgação pública se-
manal do estoque de medicamen-
tos disponíveis e faltosos na Rede
Municipal de Saúde. "Mais uma
ferramenta de transparência que
o senhor prefeito barra através de
veto", escreveu o vereador.

VETO - II
De acordo com reportagem

publicada no Site G1 Piracicaba, na
justificativa da decisão, o prefeito
Luciano Almeida classificou a pro-
posta como "inconstitucional" e
"ilegal" por tratar de "atribui-
ções privativas do Poder Exe-
cutivo, cuja usurpação fere o
princípio da separação dos po-
deres", acrescentou. Agora, basta
ver como o plenário da Casa Le-
gislativa irá reagir ao veto.

EVANGÉLICOS - I
Reportagem da Folha de S.

Paulo aponta que o governo Lula
(PT) definiu uma "força-tarefa" de
ministros com a missão de dese-
nhar e colocar em prática uma es-
tratégia de aproximação com o
público evangélico, "ainda refra-
tário ao presidente", pontua a jor-
nalista Catia Seabra, que assina a
reportagem. "Lula foi convencido
da necessidade de definição de
uma tática específica para o seg-
mento, cuja agenda é associada ao
bolsonarismo", acrescentou.

EVANGÉLICOS - II
Formado pelos ministros Ale-

xandre Padilha (Relações Institu-
cionais), Paulo Pimenta (Comuni-
cação), Márcio Macedo (Secreta-
ria-Geral), Jorge Messias (Advo-
cacia-Geral); Waldez Goés (Desen-
volvimento Regional) e Wellington
Dias (Desenvolvimento Social), o
grupo se reúne periodicamente
para se debruar sobre estatísticas
com o intuito de traçar o perfil
desse eleitorado e, a partir destas
informações, definir políticas vol-
tadas a este segmento.

Na manhã de ontem, 20, o
presidente Lula (PT) participou da
homenagem aos 150 anos de
nascimento de Alberto Santos
Dumont, patrono da Aeronáutica
Brasileira, chamado também de
pai da aviação pelas contribuições
que deu para o desenvolvimento
do transporte aéreo mundial. Com
honras militares, a cerimônia, or-
ganizada pela Força Aérea Bra-
sileira (FAB), reviveu símbolos da
história de Santos Dumont, como
o famoso 14-Bis, que cruzou o
céu de Paris em 1906, sendo o
primeiro objeto mais pesado que
o ar a levantar voo, levando o bra-
sileiro, do interior de Minas Ge-
rais, a ter projeção internacional.
A cerimônia teve ator encenando

Santos Dumont. Na ocasião, o
vice-presidente Geraldo Alckmin
(PSB) e os ministros Nísia Trin-
dade (Saúde), Simone Tebet (Pla-
nejamento), Camilo Santana
(Educação), Márcio França (Por-
tos e Aeroportos), Rui Costa
(Casa Civil) e Márcio Macedo
(Secretaria-Geral da Presidên-
cia da República) foram agra-
ciados com a Medalha Mérito
Santos Dumont pelo presiden-
te e pelo comandante da Ae-
ronáutica, Marcelo Kanitz Da-
masceno. Apaixonado pelo
produto, Santos Dumont foi o
maior divulgador do café na
Europa e, na sua simplicida-
de, dizia aos mais próximos:
"é hora de passar um café".
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A indispensável autonomia do BC
Dirceu Cardoso Gonçalves

O presidente Lula, o ministro Fer-
nando Haddad e outros membros
do governo fazem questão de ba-
ter de frente com o Banco Central,
afirmando que os juros são infla-
cionários e, como a inflação está
baixa, a instituição monetária de-
veria baixar os juros (hoje fixados
em 13,75% ao ano). Mas o banco
diz que a inflação está caindo por
conta do juro elevado, que impede
a especulação no mercado. São
duas visões antagônicas para a
mesma questão. O governo alega
que o juro é indutor da inflação,
enquanto para o BC, é exatamente
o contrário; os preços deixam de
se elevar porque o juro alto impe-
de a saturação do mercado.

Independente da influência
inflacionária dos juros, o que
assistimos é o presidente e sua
equipe questionando a autono-
mia do BC - conquistada em fe-
vereiro de 2021 através da Lei
Complementar 179 - que esta-
belece mandato fixo e não co-
incidente com os períodos do
Executivo para o presidente e
diretores do banco. O motivo
das críticas não parece estar
nos juros, mas no fato de Ro-
berto Campos Neto, cujo man-
dato à frente do BC vai até o
próximo ano, ter sido nomeado
ao tempo de Bolsonaro, não ser
subordinado ao governo e só
poder ser exonerado a pedido,
por doença incapacitante ou por
condenação definitiva por impro-

bidade, hipóteses hoje inexis-
tentes. A autonomia dos Bancos
Centrais é uma tendência mundi-
al. Vigora nos 19 países da União
Europeia e em outros 20, onde se
incluem Estados Unidos, Reino
Unido, Japão e o Brasil. Foi a for-
ma encontrada para separar polí-
tica partidária e economia para que
uma não atrapalhe a outra. Ao
fazê-las funcionar sem promiscui-
dade nem confusão de interesses,
as nações conseguem melhores re-
sultados e seguem a tendência de
estabilidade mundial.

Lula em seu terceiro manda-
to chegou amargo e agressivo, es-
pecialmente em relação a Jair Bol-
sonaro, seu principal adversário.
Deveria conter-se para evitar di-
vergências cada dia maiores e, prin-
cipalmente, a instabilidade políti-
co-administrativa do País. Pelo
bem do Brasil, ambos deveriam
evitar a polarização, assim como
outros setores do poder não deve-
riam contribuir para a potenciali-
zação do embate.

A autonomia do Banco Cen-
tral - pelo que se vê internacional-
mente, é a tendência do momento.
Os governos não devem mexer di-
retamente na política monetária.
Se puderem agir como no passa-
do, correremos o risco de voltar
ao tempo em que o governante em
dificuldade determinava a impres-
são de mais dinheiro e a inflação
se tornava incontrolável. O admi-
nistrador público precisa ter claro
qual o viés de sua política econô-
mica, mas a atividade monetária

O ovo nosso de cada dia
Douglas Alberto F.

de Campos Filho

O homem moder
no e nem som
bras de nossos

ancestrais do gênero
Homo, conviveram com
os dinossauros do perí-
odo jurássico, que den-
tro das várias teorias ci-
entíficas, foram extintos pela coli-
são do planeta Terra com grandes
meteoros, mas existe uma teoria
que talvez tivesse contribuído com
a extinção destes gigantes que do-
minaram a Terra por milhões de
anos e depois se extinguiram, pois bo-
tavam ovos para reproduzirem-se.

Neste período jurássico, exis-
tiam pequenos mamíferos ainda
em evolução, mas tinham sangue
quente, hábitos noturnos e alimen-
tavam-se de ovos, fonte rica de
proteínas e aminoácidos essenci-
ais que os fizeram evoluir e em
milhões de anos tornaram-se em
várias espécies de mamíferos.

Talvez nos ovos quentes
que utilizamos no desjejum, não
estaríamos imitando nossos pri-
meiros ancestrais da família dos
mamíferos? Hoje não existem mais
razões para culpar os ovos de aves
que consumimos como vilões da
alimentação que causavam Infar-
to Agudo do Miocárdio, Aciden-
te Vascular Cerebral e Dislipi-
demias, praticamente em todas
as pesquisas das melhores uni-
versidades do mundo e inclusive
do Brasil, ficou demonstrado que o

ovo é um excelente ali-
mento rico em proteí-
nas, ferro e outros sais
minerais que protegem
nosso sistema neuroló-
gico, imunológico, he-
pático, preserva a me-
mória, protege do dia-
betes, melhora a vi-
são,  resguarda as
artérias, conserva os

músculos fortes e favorece a
perda e manutenção do peso,

evitando o excesso de gula por car-
boidratos e açúcares, é de custo
barato e apresenta em seu núcleo
ou seja, na gema do ovo, células
tronco com totipotencialidade de
diferenciação, não devemos esque-
cer que o ovo é uma enorme célula
única, sendo a clara o citoplasma
e a gema o núcleo, de onde pode
nascer seres vivos enormes e
complexos, como por exemplo,
aves e repteis gigantes.

O consumo dentro de condi-
ções adequadas e sem exagero só
faz bem para a saúde humana.

Douglas Alberto Ferraz de
Campos Filho, médico.
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"Scientia Vinces"
Sergio O. Moraes

Prezado Ivan,
gostou da
a b e r t u r a ?

Não poderia deixar
passar. A foto da di-
retora da ESALQ,
professora Thais Vi-
eira, recebendo pela
instituição, no último
dia 12, a Medalha Na-
cional do Mérito Cien-
tífico é preciosa. Preciosa pela
ESALQ, pela cidade, pelo momen-
to: "a Ciência voltou!" Preciosa
pela companhia de outros cien-
tistas que tiveram suas meda-
lhas negadas por defenderem a
ciência em um momento parti-
cularmente terrível da nossa
história, a mortal mistura de
negacionismo e pandemia - clo-
roquinas da vida, para "resu-
mir" as mortes evitáveis, a dor.
Então, meu caro, você que se
afastou da nossa terra porque
"o que os olhos não veem o co-
ração não sente", merece essa
nova intimação para voltar. E
iniciada pela inscrição no bra-
são da USP: "Scientia Vinces" -
com a ciência vencerás.

Há mais notícias boas. Na
tarde da véspera, dia 11, uma
plenária para atualizar e discu-
tir os próximos passos para
uma universidade federal em
nossa cidade, voltando a ocupar
o Campus Taquaral. Eu sei, Ivan,
que você leu a matéria (https://
www.camarapiracicaba.sp.gov.br/
movimento-por-universidade-
federal-preve-nova-reuniao-
com-ministro-61666), mas é
sobre o ambiente da plená-
ria que quero te contar,  de
sentir  "a beleza de ser um
eterno aprendiz".  Releia  a
matéria, escute Gonzaguinha, a
plenária você perdeu.

Você sabe que para além de
um campus com tal infraestru-
tura e beleza, a tragédia maior
(não exagero) é fechar uma
Universidade que ocupava um
espaço de cursos que não são
cobertos pelos campi da USP e
Unicamp. Mas também um es-
paço político e cultural tão ne-
cessário à cidadania. A mesa,
plateia, era variada, ótimo. Se-
cretário da Educação, vereado-
res e vereadoras locais, de ci-
dades vizinhas, representantes
de sindicatos de trabalhadores
e patronal, representante de de-
putado estadual, ex-professo-
res e professoras, ex-reitor, re-

presentantes de or-
ganizações civis, ex-
estudantes e um pro-
fessor da Federal de
São Carlos. Você os
tem no artigo, mas
preciso citar, a di-
versidade é ótima,
repito o adjetivo, re-
pito também o la-
mento por você não
ter ido.

As falas de ex-
docentes, ex-estudantes ex-
pressaram em muitos momen-
tos a gratidão pela formação

para o exercício da profissão,
mas também o ambiente propí-
cio à troca de ideias, opiniões,
o exercício do contraditório es-
perado dos ambientes acadêmi-
cos. A discussão técnica sobre
custos, sobre a melhor estraté-
gia para viabilizar o mais rapi-
damente possível a universida-
de federal, não pela pressa im-
pensada, mas para que não se
deteriore o patrimônio, se apro-
veite que a "Ciência Voltou!" foi
entremeada pelo sentimento de
quem lá estudou, o "bairrismo"
saudável, a saudade dos "cor-
redores", a tristeza indignada
de ter um curso, uma formação
extinta. "O que os olhos não veem
o coração sente sim", Ivan - você
segue no seu mantra, mas sabe que
não é assim. Resumindo, meu
caro, mesa, plateia, representan-
tes, indistintamente empenha-
dos pela Universidade Federal,
que é de ontem em nosso país a
carência de oportunidades para
estudar e sonhar!

Ivan, você me mandou o arti-
go (https://www1.folha. uol.com.br/
cotidiano/2023/07/policia-prende-
traficantes-que-se-passavam-por-
cacs-e-compravam-armas-na-
paraiba.shtml?utm_source=whatsapp&utm_
medium=social&utm_campaign=compwa)
no dia 12 pela manhã, externando
a preocupação, o contraste com a
agressão que sofremos. Entendo.
Professor também, ofendido como
todos, mas, a Plenária, a Esalq sen-
do homenageada, me fortalece-
ram. Vacinado, não anestesiado:
"Scientia Vinces".

Fraterno abraço!

Sergio Oliveira Moraes,
físico e professor apo-
sentado Esalq/USP
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deve ser de um órgão independen-
te, como têm sido feitos os bancos
centrais na última década. Segun-
do o BC brasileiro, em agosto po-
deremos começar a experimentar
a queda gradativa dos juros. É
importante esperar sem politizar o
setor. No próximo ano, Lula no-
meará o presidente de sua prefe-
rência para o Banco.

Será muito importante para
o país que o nomeado encontre
a instituição em equilíbrio e, a
exemplo do que tem feito Cam-
pos Neto, a mantenha distante
da política partidária. Não deve
nutrir a esperança de ali colo-
car um pau-mandado a quem
possa dar ordens, pois o esco-
lhido terá de seguir as decisões
da diretoria e de conselhos da
instituição que, quase sempre,
são diferentes do que pretende
o governo. Recorde-se que Bol-
sonaro nomeou um almirante
para presidir a Petrobras e, pas-
sado algum tempo, teve com ele
divergências, pois sua tarefa
era viabilizar as decisões da
empresa, não as do presidente
da República. Reservadas as
proporções, no Banco Central

também é assim. Para diminuir
ou eliminar a autonomia, teria
de revogar ou reformar a Lei
Complementar 179, no Congres-
so Nacional.

O País vive um delicado mo-
mento econômico. A conjuntura
mundial exige reformas que nos
coloquem em condições de operar
no mercado. Temos comodities -
minerais e alimentícias - para ven-
der e manufaturados e tecnologia
para adquirir, além de uma série
de negócios de interesse da Nação.
Nas próximas semanas veremos o
Senado Federal votando a refor-
ma tributária, que já passou pela
votação básica na Câmara dos
Deputados. Supermercados,
produtores agrícolas e até o se-
tor de combustíveis pedem a
redução de impostos para seus
produtos. No interesse nacio-
nal, os senadores devem anali-
sar as propostas e cotejá-las
com as necessidades do País e
a possibilidade contributiva da
população. É com a busca des-
se equilíbrio que se poderá cons-
truir a prosperidade nacional.
E, para a estabilidade econômica,
o Banco Central precisa continuar
à salvo das injunções políticas.
Deve ser um lastro garantidor do
nosso crédito perante o mundo...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo) ;
aspomilpm@terra.com.br
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Plataforma pela saúde pública
Claudia Labate

Em setembro de 2022, o Sis-
tema Único de Saúde (SUS) com-
pletou 32 anos atendendo exclusi-
vamente mais de 150 milhões de
pessoas que vivem no Brasil para
tratamento e acompanhamento de
saúde, de acordo com dados de
setembro de 2021 do Ministério da
Saúde. Mas é fato que a quantida-
de de pessoas que dependem do
sistema pressiona o SUS e faz com
que ele opere no limite de sua ca-
pacidade técnica, financeira e com
recursos humanos cada vez mais
escassos há décadas.

Por outro lado, a saúde su-
plementar encerrou 2022 com
50,5 milhões de beneficiários em
planos de assistência médica,
mantendo crescimento com mai-
or número desde dezembro de
2014. O resultado operacional ne-
gativo de R$ 11,5 bilhões no mes-
mo ano vem acendendo um alerta
para o aumento dos planos de saú-
de, o que pode forçar o cancela-
mento de contratos por parte dos
pacientes levando mais pessoas a
depender do atendimento via SUS.

Nesse cenário desafiador sur-
gem oportunidades para que he-
althtechs ofereçam soluções ino-
vadoras em apoio ao sistema glo-
bal de saúde. A Glic, por exemplo,

foi criada em 2015 e é uma plata-
forma 100% gratuita para pesso-
as com diabetes realizarem o ma-
nejo da condição crônica, a exem-
plo da medição dos valores de gli-
cemia, alimentos consumidos, en-
tre outras funcionalidades.

Ao longo destes últimos anos,
com base em estudos que realizamos
com os nossos usuários, foi possí-
vel analisar o impacto positivo pro-
porcionado pelas nossas ferra-
mentas tecnológicas. Os usuários
da plataforma Glic experimenta-
ram uma redução significativa de
60% nas complicações microvas-
culares, 68% menos amputações e
26% menos infartos ao terem um
manejo adequado da condição crôni-
ca com o uso do app e as orienta-
ções das educadoras em saúde.

Por ser uma condição crôni-
ca, as pessoas com diabetes preci-
sam ter papel ativo para garantir
a eficácia do próprio tratamento.
Com a ingestão de alimentos con-
tendo açúcares e outros nutrien-
tes, ocorre o aumento dos níveis
de glicemia, e os indivíduos neces-
sitam controlá-los via administra-
ção de insulina ou medicamentos,
a fim de regular o funcionamento
do organismo. Essa é a rotina de
mais de 16 milhões de pessoas que
convivem com a diabetes no Bra-
sil, colocando o país em 5º lugar

de incidência no mundo, atrás
apenas da China, Índia, Estados
Unidos e Paquistão.

As pessoas com diabetes tipo
1, Mody ou Lada usam o app Glic
como calculadora de bolus, que é
uma opção gratuita em relação às
demais existentes no mercado, e
inserem as informações sobre os
alimentos consumidos e o sis-
tema informa ao usuário a
quantidade necessária de insu-
lina que ele vai precisar aplicar
e no momento adequado.

Outro diferencial para os usu-
ários da Glic que convivem com a
diabetes tipo 2 e hipertensão arte-
rial é o atendimento diário via
WhatsApp da plataforma, que
conta com mensagens instantâne-
as, gratuitas e de fácil acesso a pes-
soas de todas as idades. É um espaço
para esclarecer dúvidas, conversar

com educadoras especializadas em
saúde, obter orientações e ainda
registrar informações sobre glice-
mia e pressão arterial, gerando
relatórios que também podem ser
apresentados ao médico.

Os sistemas da Glic são cons-
tantemente atualizados e novas
funcionalidades são implantadas,
a exemplo da nova mascote "Vic"
e o botão "Informação em Saúde"
para trazer informações essenci-
ais e rápidas sobre a diabetes e
promoções de medicamentos para
os usuários do WhatsApp da Glic,
complementando a importante re-
lação médico-paciente tanto na
rede pública quanto privada.

O suporte gratuito e educati-
vo da Glic para o acompanhamen-
to e manejo da diabetes, tanto de
pacientes SUS quanto da saúde
suplementar, contribuem também
com a redução de custos a curto e
longo prazo, uma vez que o mane-
jo da diabetes requer despesas
com insulina, medicamentos,
agulhas, seringas, tiras de tes-
te de glicose, dispositivos, en-
tre outros suprimentos. Afinal,
cuidar da saúde é fundamental.

Claudia Labate é bacharel
em Marketing pela USP e
pós-graduada em Psicaná-
lise, fundadora Glic
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Vivência, experiência dos anciões
Aldo Nunes

Encontrei no dicio-
nário mais antigo, que
não mais circula por que
não é mais consultado,
talvez o mais verdadeiro
significado do adjetivo
ancião: "1 - de idade
avançada (as pessoas ve-
neráveis); 2 - homem idoso e res-
peitado pela sua sabedoria e pro-
bidade; velho de muita autorida-
de moral e intelectual". Faça o que
estiver ao seu alcance para melhor
se relacionar com as pessoas que
te servem de referência para sua
alma. A alma é o meio mais perfei-
to para se comunicar com Deus.

Neste artigo de hoje quero re-
lembrar um menino que trouxe luz
ao mundo da escuridão:

Um dia um menino de três
anos estava na oficina de seu pai,
vendo-o fazer arreios e selas. Quan-
do crescesse, queria ser igual ao
pai. Tentando imitá-lo, tomou um
instrumento pontudo (sovela, ins-
trumento ponte agudo utilizado
por sapateiros, arreeiros e selei-
ros), e começou a bater numa tira
de couro. O instrumento escapou
da pequena mão, atingindo-lhe o
olho esquerdo. Logo mais, uma
infecção atingiu seu olho direito e
o menino ficou totalmente cego.

Com o passar do tempo, embo-
ra se esforçasse para se lembrar, as
imagens em sua memória foram
gradativamente desaparecendo e ele
já não mais se lembrava das cores.
Aprendeu a ajudar o pai na oficina
trazendo as ferramentas e peças de
couro. Ia para a escola e todos ad-
miravam sua memória. Verdadei-
ramente ele não estava feliz com seus
estudos. Queria ler livros, escrever

cartas, como seus colegas.
Um dia ouviu falar de
uma escola para cegos.
Aos dez anos, Louis che-
gou a Paris, levado por
seu pai e se matriculou no
Instituto Nacional Para
Crianças Cegas. Ali havia
livros com letras grandes
em relevo. Os estudantes

sentiam pelo tato as formas das le-
tras e aprendiam as palavras e fra-
ses. Logo o jovem Louis descobriu
que era um método limitado. As le-
tras eram muito grandes. Uma his-
tória curta enchia muitas páginas.
O processo de leitura era muito de-
morado. A impressão dos livros era
muito cara. Em pouco tempo o me-
nino já tinha lido tudo que havia na
biblioteca. Queria mais e como ado-
rava música, tornou-se estudante de
piano e violoncelo. O amor à música
aguçou seu desejo pela leitura e que-
ria também poder ler as notas mu-
sicais. Passava noites acordado pen-
sando em como resolver o proble-
ma. Ouviu falar de um capitão do
exército que tinha desenvolvido um
método para ler mensagens no es-
curo. A escrita noturna consistia em
conjuntos de pontos e traços em re-
levo no papel. Os soldados podiam,
correndo os dedos sobre os códi-
gos, ler sem precisar de luz. Ora
se os soldados podiam, os cegos
também podiam, pensou o garo-
to. Procurou o capitão Barbier
que lhe mostrou como funcionava
o método. Fez uma série de furinhos
numa folha de papel com um fura-
dor muito semelhante ao que o ce-
gara quando pequeno.

Noite após noite e dia após dia,
Louis trabalhou no sistema de Bar-
bier, fazendo adaptações e aperfeiço-
ando-o. Suportou muita resistência,

os donos do Instituto tinham gasto
uma fortuna na impressão dos livros
com as letras em relevo e, não queri-
am que tudo fosse por água abaixo.

Com persistência Louis Brail-
le foi mostrando seu método e os
meninos do Instituto se interessa-
vam. À noite, às escondidas, iam
ao seu quarto para aprender. Fi-
nalmente aos vinte anos de idade,
Louis chegou a um alfabeto legível
com combinações variadas de um
a seis pontos. O método Braille es-
tava pronto. O sistema permitia
também ler e escrever música.

A ideia acabou por encontrar
aceitação e, semanas antes de mor-
rer, no leito do hospital, Louis Brai-
lle disse a um amigo: "Tenho certe-
za de que minha missão na Terra
terminou". Dois dias depois de com-
pletar 43 anos, Louis Braille fale-
ceu e nos anos seguintes à sua mor-
te, o método se espalhou por vários
países e, finalmente foi aceito como
o método oficial de leitura e escrita,
para aqueles que não enxergavam.
Assim os livros puderam fazer par-
te da vida dos cegos. Tudo graças a
um menino imerso em trevas que
dedicou sua vida a fazer luz para
enriquecer a sua e a vida de todos
os que se encontravam privados da
visão. Há quem use suas limitações
como desculta para não agir, nem

produzir. No entanto, como tudo
deve nos trazer aprendizado, a sa-
bedoria está, justamente em supe-
rar as piores condições e realizar o
melhor para si e para os outros.
(Louis Braille nasceu em 04/01/
1809 em Coupvray e faleceu em 06/
01/1852 em Paris, era um francês).

Aí está um exemplo clássico
de que os idosos (anciãos) são muito
necessários e, por isso, devemos sem-
pre deles socorrermos, pois suas vi-
vências são de quem já vivenciou
muitas coisas e aprenderam a su-
plantá-las  e contorná-las e nos ensi-
nar seus métodos, especialmente nes-
te momento de dificuldades pela
qual estamos passando.

Afora tudo isso acima exposto,
não posso deixar de me recorrer aos
meus dotes (não de riqueza, mas sim
de insistência e de curiosidade pela
observação do céu, onde encontro
muitas respostas para minhas fre-
quentes dúvidas: já vigorando o in-
verno desde 21/06/2023 e a Lua/Cres-
cente iniciando nesta próxima ter-
ça-feira, 25/07/2023, posso afir-
mar que vamos ter um inverno ri-
goroso aqui para nossa região, com
pouca chuva que durará até 23/
09/2023 quando chega a Prima-
vera e as flores (que ora enfeitam
a vida e que ora enfeitam a mor-
te), estarão nos brindando com
suas cores que a todos encanta.

Um ótimo domingo a todos
meus leitores e não se esqueçam
de olharem para o céu. Lá é bem
mais perto de Deus.

Aldo Nunes, contabilista, ar-
ticulista de jornais, advoga-
do, Auditor Fiscal de Rendas
do Governo  do Estado de São
Paulo, aposentado. E-mail: au-
dusconsultoria @gmail.com



BOAS IDÉIAS
Tivemos a oportunidade

de entrevistar duas vezes o
secretário da Simap (Secreta-
ria do Meio Ambiente) Alex
Gama Salvaia. Na Educadora
(Comentaristas) e no Canal
Piracicaba/YouTube ao vivo
(Em Foco). Muito bom. O entre-
vistado mostrou perfeita intera-
ção com o tema e apresentou vá-
rias ótimas conceituações. O Pro-
grama de Capacitação em ESG
de Piracicaba é um marco. Es-
plêndida iniciativa. Porém,
conceitos do secretário Alex
Salvaia dependem de conse-
quências: conscientização,
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educação e cultura, ou seja,
impossível resultado num es-
talar dos dedos, nem mesmo
a curto ou médio prazo. Mas,
conta (e muito) a intenção e von-
tade. O tema extenso/complexo,
necessita que não só Alex Sal-
vaia, mas também o atual e ou-
tros governos se interessarem na
busca por objetivos nada fá-
ceis. Pelo contrário.

PONTO FINAL
Diariamente ouvimos nas

rádios de Piracicaba, reclama-
ções sobre o trabalho do Semae:
falta de água e vazamentos. Por
que tantos problemas?

"D"D"D"D"DESENROLAESENROLAESENROLAESENROLAESENROLA B B B B BRASILRASILRASILRASILRASIL"""""

Bebel destaca: programa recuperará
o crédito para milhões de brasileiros
Para a deputada, esta medida governamental é mais uma ação do
presidente Lula e do ministro da Fazenda, Fernando Haddad

A deputada Professora Bebel já esteve, em diversas oportunidades, com o presidente Lula,
neste ano, diz que o objetivo é retomar o crescimento da economia do país

Divu lgação

Rede social e a
vida dos políticos

Gregório José

Os políticos, sejam
dos poderes que forem
(municipal, estadual
ou federal) sempre fo-
ram vítimas de ata-
ques e fofocas das mais
absurdas e verdadeiras
que possam parecer.
No passado eram ata-
cados pela oposição e, como ti-
nham poucos partidos, ficava mais
fácil saber de onde partiam os ata-
ques. E, nos municípios eram sem-
pre modificados de 4 em 4 anos.
Ora um grupo mandava, ora ou-
tro e assim seguia a vida.

O que mais se ouvia era que
alguém estava sendo infiel ou en-
tão era a esposa que não era fiel.

Quando acontecia de ser um
deputado estadual ou federal es-
tes sumiam por um tempo e de-
pois voltavam em uma missa ou
quermesse e era tudo esquecido.

Teve o tempo das cartas anô-
nimas e dos jornais apócrifos cri-
ados e editados para trazer pou-
cas reportagens, a maioria regio-
nal ou nacional e, grande parte
falar inverdades sobre políticos.

Hoje as redes sociais se tor-
naram "prato cheio" para falar mal
de político e, isso não sai de moda.

As redes sociais acabam sen-
do palco ideal para pessoas amar-
gas e infelizes destilarem seus ódi-
os (aqui vale para Direita, esquer-
da e Centrão). Estas botam para
foram a raiva que sem de si mes-
mas, frustradas por não estarem
onde desejariam ou, simplesmen-
te, para verem seus ídolos e líde-
res em destaque.

O problema é que muitos polí-
ticos entram na onda, respondem
com sarcasmo e tentam inverter

lacrando o agressor. Os
políticos que agem assim
deveriam tentar identi-
ficar a pessoa e enten-
der o motivo de estarem
sendo agredidos ali, em
suas próprias páginas.

Algumas são ape-
nas críticas, mas para o
atacado, é uma desfeita
e, com sua ira, acaba fa-

zendo com que os assessores, fa-
miliares e amigos comecem a ata-

car o autor das postagens ofensi-
vas e isso sai do social para o pes-
soal. Não entrar na pilha é o cami-
nho. Usar o ataque para se conec-
tar com outras pessoas e reavaliar
os comentários positivos é que fará
um salto para impulsionar e enga-
jar novos seguidores. Ah! Vídeos
curtos e diretos, tipo olho no olho
faz a diferença. Mas sem contra-
ataque ou revide irado e raivoso.

Afinal, quem te ataca ou
agride pode lhe ajudar a me-
lhorar o posicionamento do po-
lítico. O trabalho deste pode ser
valorizado e os frutos serem co-
letados no futuro.

Quem é sério e tem posiciona-
mento claro terá um ponto positi-
vo a seu favor.

Gregório José, jornalista,
radialista, filósofo

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) destacou
nesta semana, em suas redes
sociais, que o presidente Lula
ao editar a Medida Provisória
1.176, de 5 de junho de 2023,
que instituiu o Programa Emer-
gencial de Renegociação de Dí-
vidas  de  Pessoas  Fís icas
Inadimplentes  -  Desenrola
Brasil ,  recuperará o crédito
de milhões  de brasi le iros.
Para a deputada, esta medi-
da governamental é mais uma
ação do presidente Lula e do
ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad, que contribuirá para
ajudar a movimentar a econo-
mia brasileira. "Estive com o pre-
sidente Lula em pelo menos cinco
vezes neste ano, desde a sua
posse, e o seu objetivo é a reto-
mada do crescimento da econo-
mia do pais", conta.

De acordo com o professor
Reinaldo Franco de Souza, asses-
sor da deputada Professora Bebel,
Mestre em Teoria Econômica pela
UNESP e ex-vereador do PT na
cidade de Embu Guaçu, a ideia
central do Desenrola Brasil é faci-
litar o pagamento de dívidas de
pequeno e médio porte no país,
dados do ministério da fazenda

Esse programa será dividi-
do em duas faixas, 1 e 2. A Fai-
xa 1, são pessoas que ganham
até dois salários mínimos e sejam
inscritos no Cadastro Único Para
os Programas Sociais do Governo
Federal - CadÚnico e tenham dé-
bitos de até R$ 5000,00.

Já o perfil dos devedores do
Faixa 2, têm que ter no mínimo

R$ 20.000,00 de renda para
poder renegociar suas dívidas
com os bancos que aceitaram a
participar desse programa, a
dívida inicial que o governo vai
auxiliar o pagamento de endi-
vidamento de cartões de crédi-
tos, onde os juros desses servi-
ços são os maiores do mundo.

A fonte de financiamento des-
se programa será Fundo de Ga-
rantia Operacional, ou seja, os ban-
cos que aceitarem desse programa,
terão como garantia o Fundo de
Garantia, segundo o Ministério da
Fazenda, serão utilizados R$
7,5 bilhões desse fundo, porém
os pagamentos das dívidas che-

garam a R$ 30 bilhões. "A ideia
do governo é tirar do negativado
30 milhões de pessoas no país e
estimular o crédito para esses con-
sumidores, pois com crédito temos
consumo e consequentemente mais
emprego. É o governo Lula colocando
o Brasil no rumo certo", enfatiza a
deputada estadual Professora Bebel.
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Amizade: um potente motor para a felicidade

A amizade é um sentimento que torna a vida mais colorida e feliz

Vivian Ferreira

Você já teve um dia em que
precisou de um ombro amigo? Ou
já recebeu aquele importante con-
selho de alguém no instante certo
de sua vida? A amizade é um sen-
timento que torna a vida mais co-
lorida e feliz. E quando se tem
um amigo para compartilhar
momentos, tudo fica mais leve
e harmonioso. Além de ser fun-
damental para nosso cresci-
mento, a amizade fortalece os
laços sociais e emocionais dos
indivíduos e influencia também
em importantes decisões da vida.

MOTOR DA FELICIDA-
DE - Um estudo feito pela Univer-
sidade de Harvard trouxe uma
conclusão surpreendente ao revelar
que os amigos são o principal indica-
dor de bem-estar na vida de alguém.
Isso mesmo, pesquisas indicam que
as principais atitudes humanas
que se espalham pelas nossas co-
nexões são como um vírus e que
os amigos são como os transmis-
sores desses comportamentos. Se
seu amigo está feliz, a sua felicida-
de aumenta em 15,3%. A possível
explicação é de que a amizade te-
nha sido classificada como uma
prioridade absoluta pelo cérebro.

Tão importante quanto ter
amigos do peito é estabelecer no-
vos laços. Para Michelle Lisboa,
psicóloga da Legião da Boa Von-

tade (LBV), somos seres sociais e
necessitamos estabelecer vínculos
para o desenvolvimento humano.
Assim, "a amizade também favo-
rece a longevidade, o amadureci-
mento e pode ser considerada
como um fator positivo para pro-
teção da saúde mental", inclusive.

ALÉM DO CALENDÁRIO
- Já a amizade na infância estimu-
la a sociabilidade, a autonomia e o
altruísmo. Estudantes da LBV des-
tacam que os amigos são as pesso-
as que escolhemos para comparti-
lhar momentos e que são flores que
a vida planta em nossos corações.
Não é à toa que nesse mês cele-
bramos duas datas especiais: o
Dia do Amigo (20 de julho) e o
Dia Internacional da Amizade
(30 de julho) - definidas pela
Organização das Nações Uni-
das (ONU) - para mostrar a
importância da amizade na vida
das pessoas de todo o mundo.

AMIGO CUIDA E FAZ O
BEM - Com o intuito de honrar e
valorizar a amizade, a LBV convi-
da todos a promoverem a amizade
solidária. Trata-se de uma opor-
tunidade de expressar gratidão e
carinho pelos amigos existentes e
de fazer novas amizades também.
A ideia é dedicar um dia para dig-
nificar a amizade e valorizar a
união de todos em prol do Bem

Comum. Ao falar sobre esse
tema, uma das atendidas pela
LBV, Lauana Rodrigues, de 10
anos, diz que ser amigo também é

ser solidário e ainda ressalta: "A
Solidariedade é um jeito de de-
monstrarmos que as pessoas são
importantes, sejamos solidários".

PARTICIPE
#DESAFIO AMIGO SOLIDÁRIO! COMO AJUDAR?

A LBV lança o Desafio Amigo Solidário e você pode levar
alimentos não perecíveis até a unidade mais próxima de você. Em
Piracicaba, as doações podem ser entregues no Centro Comunitário
de Assistência Social, localizado Rua Lázaro Lozano, 46 - Vila Mon-
teiro. Informações: (19) 3433-0948. Ou, se preferir, faça sua doação
pelo site www.lbv.org.br ou via Pix Solidário: pix@lbv.org.br. Também
pode se tornar um voluntário da LBV e fazer parte das ações sociais
ou ainda mobilizar seus amigos para participar do desafio solidário.
Registre esse momento especial com seu amigo e marque o
perfil @LBVBrasil no instagram e no facebook.
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Governo lança portaria
que prorroga convênios
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Mesmo com recesso
parlamentar, Alex Madureira
segue agenda local
Deputado avaliou como produtivo primeiro semestre; suas visitas são a
instituições locais e reuniões com os correlegionários, durante o mês de julho

Aldo Guimarães

Durante o mês de julho, deputado Alex Madureira mantém reuniões com entidades e correlegionários

Mesmo em recesso parlamen-
tar, Alex Madureira segue sua
agenda como deputado estadual
pela cidade, em visitas e reuniões
por entidade e instituições de Pi-
racicaba. Iniciado no dia 1ª de ju-
lho, este é o primeiro intervalo da
atual Legislatura após seis meses
de trabalhos realizados pelos de-
putados eleitos para ocupar cadei-
ras na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp).

"O recesso é da assembleia le-
gislativa estadual e segue até o
próximo dia 31 de julho. Porém, é
um tempo muito preciso em que
estou aproveitando para percorrer
a cidade e conhecer um pouco mais
sobre as necessidades e carências
da população piracicabana", afir-
mou o parlamentar.

Após a aprovação do texto da
Lei de Diretrizes Orçamentárias
(LDO), da qual Alex Madureira foi
relator, foi consumada a paralisa-
ção das atividades, encerrando o
primeiro semestre de 2023. Com
isso, as sessões legislativas, reuni-
ões de comissões e as demais ati-
vidades ordinárias desempenha-
das no Palácio 9 de Julho ficam
suspensas por 30 dias e retornam
no dia 1º de agosto. "Apesar da
suspensão dos trabalhos da Casa,
os deputados e deputadas da Alesp
não ficam impedidos de desempe-
nhar suas atividades parlamenta-
res, incluindo aquelas externas li-
gadas ao levantamento das de-
mandas da população do Estado e
de suas bases eleitorais", comple-
tou Alex Madureira.

AUMENTO - Outra con-
quista importante, já aprovada
na Alesp e sancionada pelo go-
vernador, foi o aumento sala-
rial de 20% para as corporações

policiais do estado. O deputa-
do Alex Madureira foi favorável
votou sim pelo aumento salarial
das polícias de São Paulo.

"O reajuste médio foi de
20,2% e passou a valer no dia
1º de julho, beneficiando mais
de 100 mil integrantes das for-
ças estaduais de segurança",
informou Alex Madureira du-
rante o evento de assinatura da
lei. "Foi uma vitória muito im-
portante para nosso Estado",
completou o deputado.

Além de sua atuação como
deputado, o deputado avaliou
de modo produtivo o primeiro
semestre de trabalhos da 20º
Legislatura da Alesp e afirmou
que esses seis meses foram

muito positivos do ponto de vis-
ta da produtividade.

"Contribuímos muito pra
que o Governo pudesse implan-
tar e executar programas e pro-
jetos importantes para a popu-
lação, em especial, aos mais
necessitados. Mas, gostaria de
ressaltar uma importante e re-
cente conquista para a cidade, que
foi a decisão do governo estadual
instalar o Restaurante Bom Prato
em Piracicaba. O anúncio foi fei-
to pelo próprio secretário de De-
senvolvimento Social do Estado de
São Paulo, Gilberto Nascimento
Jr., no mês passado", lembrou
Alex Madureira.

Em consonância com suas
convicções, o deputado enfati-

zou estar feliz e satisfeito com
os serviços prestados na Alesp e
o apoio recebido para votar e apro-
var projetos durante o período que
foi relator da LDO. "Votei sempre
a favor daquilo que é benéfico para
a nossa população e, praticamen-
te, 100% do que foi encaminhado
para a assembleia eram assun-
tos quem tratavam de benefícios
para a sociedade. Portanto, tudo
o que aprovei foi de comum acor-
do com minha consciência e pen-
samento, principalmente quando
dizia respeito as políticas públicas
em favor da população princi-
palmente dos menos favoreci-
dos, nós estivemos sempre jun-
tos e votamos a favor", comple-
tou Alex Madureira.

O Governo Federal publicou
quarta (19) portaria que prorroga
convênios da Fundação Nacional
de Saúde (Funasa) até o fim do
ano. O deputado federal Danilo
Forte (União-CE), ex-presidente do
órgão e um dos grandes interes-
sados em ver a recriação dele, pon-
tua a importância de se adiar o
prazo.  "Com a salvação dos con-
vênios, a gente tá salvando 1,2 bi-
lhão de investimento e isso é mui-
to importante. Já são cerca de 900
municípios que estão correndo o
risco de perder esses recursos, o
que para os municípios pequenos
pesa muito", destaca. A prorroga-
ção é também vista pelo deputado
e por outros membros da articula-
ção como uma segurança aos ser-
vidores e terceirizados.

No Ceará, estado do parla-
mentar, mais de 70 convênios
haviam perdido a vigência até
o dia 16 de julho, prejudicando

obras de acesso à água, sanea-
mento rural e esgoto, por exem-
plo. Até o dia 22 deste mês, ou-
tros convênios corr iam o  r is-
c o  d e  s e r e m  l e s a d o s ,  m a s
c o m  a  d e c i s ã o  d o  E x e c u t i -
v o ,  a  p o p u l a ç ã o  t erá uma
melhor qualidade de vida, além
de não trazer malefícios aos
prefeitos, que por falta de exe-
cução de projetos poderiam en-
trar em improbidade adminis-
trativa, mesmo que sem culpa.

Todos os contratos e con-
vênios ligados à Funasa, quan-
do essa foi extinta, ficaram sob
responsabilidade dos Ministé-
rios da Saúde e das Cidades. A
pasta das Cidades ficou com R$
3,7 bilhões em contratos e con-
vênios, o que representa 97% do
total daquilo que era vincula-
do à entidade, e o Ministério da
Saúde ficou com R$ 116 milhões,
traduzidos nos outros 3%.

MMMMMUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPAISAISAISAISAIS

Servidores formam comissões
para ampliar diálogo com a base

Diretores do Sindicato dos
Trabalhadores Municipais de Pi-
racicaba, juntamente com servidores
e representantes da comunidade, re-
alizaram na noite de quarta (19), na
sede do sindicato, Plenária de Tra-
balho, com o intuito de discutir e
deliberar sobre a reorganização
dos trabalhos junto à categoria.

"Essa plenária serviu para
começarmos a traçar um meio de
comunicação mais próximo dos
servidores, por meio de comissões
setoriais", disse o dirigente sindi-
cal Osmir Bertazzoni. "Os inte-
grantes das comissões trarão as
demandas de cada unidade da
Prefeitura de Piracicaba e, em as-
sembleia geral, colocaremos para
votação de todos da base".

Betazzoni recordou que durante
o governo do prefeito Gabriel Ferrato
foi criada a Mesa Permanente de Ne-
gociação, por meio de lei municipal,
mas as reuniões, que devem ser fre-
quentes, estão esquecidas pela atu-
al administração. "A Mesa de Ne-
gociação serve para levar as de-
mandas sociais da categoria. De-
mandas que virão dessas comissões".

Durante a plenária, decidiu-
se criar uma comissão genérica,
que fará as subdivisões para aten-
der as demandas da categoria.
Como uma forte representação da
Educação, a Comissão da Educa-
ção já começou a ser desenhada
entre os servidores, tendo repre-
sentantes de quase todos os car-
gos, mas ainda aberta para rece-
ber novos integrantes.

"Os representantes das co-
missões setoriais vão trabalhar
conjuntamente com a atuação sin-
dical, num processo democrático
nas decisões", ressaltou Bertazzo-
ni. Poderão participar das plená-
rias participantes de entidades ci-
vis e religiosas, desde que integra-
dos ao tema e a convite da direto-
ria, bem como participação da co-

munidade por associações de bair-
ros, núcleos de estudos, universi-
dades e entidades civis organiza-
das, dede que respeitadas a legis-
lação e o Estatuto da Entidade e
com caráter consultivo, o caráter
deliberativo é exclusivamente dos
servidores. A dirigente sindical,
Solange Castel, falou da importân-
cia de fomentar, ampliar e organi-
zar o trabalho da base por meio
das comissões. "A ideia é trazer
elementos que vão contribuir
com a nossa luta. A gente pre-
cisa conhecer para ter forma-
ção e conseguir fazer debates
com argumentos e conteúdos
com a administração municipal".

Uma próxima reunião para
discutir ainda as diretrizes de tra-
balho das comissões ficou marca-
da para o dia 2 de agosto, às 19h,
on-line. Os convites para partici-
par serão encaminhados no dia.
Interessados entrar em contato
pelo e-mail relacoespublicas02
@municipaisdepiracicaba.org.br.

Reunião aconteceu na quarta-feira (19)

Divulgação
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Piracicaba é finalista
no basquete masculino

Time piracicabano de basquete masculino é finalista nos Jogos Regionais

A equipe piracicabana de bas-
quete masculino 21 venceu na
quarta-feira, 19, a cidade de Santa
Rita do Passa Quatro, pelo placar
de 68 a 47, e está na final da mo-
dalidade na 65ª edição dos Jogos
Regionais. O adversário será defi-
nido na partida entre Lençóis Pau-
lista, anfitriã dos Jogos, e Bauru.
Os Jogos Regionais seguem até o
dia 23/07. Na final do futebol fe-
minino, Piracicaba sofreu revés
contra Jaú. Após 2 a 2, as piraci-
cabanas perderam nos pênaltis,
por 4 a 1, sagrando-se vice-cam-
peãs. Já o time masculino, conquis-
tou o terceiro lugar diante da ci-
dade de Bauru, com goleada de 4
a 1. Outro segundo lugar garanti-
do foi na modalidade Damas Fe-
minino 21, na qual Piracicaba, en-
frentando Jaú mais uma vez, fi-
cou com o placar de 2 a 6.

RESULTADOS - Os placa-
res, conforme o boletim oficial do
evento, foram: São Carlos 2 x 0
Piracicaba, na bocha; Igaraçu do
Tietê 1 x 5 Piracicaba no futsal fe-
minino; Bariri 2 x 4 Piracicaba, no
futsal masculino 21; Piracicaba 30
x 12 Itatinga no handebol mascu-
lino livre; Piracicaba 3 x 0 Botuca-
tu no tênis de mesa masculino 21;

Piracicaba 2 x 0 Brotas no vôlei
feminino 21; e Piracicaba 2 x 0
Guarantã no vôlei masculino.

A delegação de 240 atletas
representa Piracicaba no 65º Jo-
gos Regionais nas modalidades
atletismo (masculino e feminino),
basquete masculino, bocha, damas
(masculino e feminino), futebol
(masculino e feminino), futsal
(masculino e feminino), ginástica
rítmica, handebol (masculino e fe-
minino), judô (masculino e femi-
nino), karatê (masculino e femini-
no), taekwondo (masculino e fe-
minino), tênis (masculino e fe-
minino), tênis de mesa mascu-
lino, vôlei de praia (masculino
e feminino), voleibol (masculi-
no e feminino) e xadrez (mas-
culino e feminino).

Na comissão técnica estão 44
profissionais, abrangendo técni-
cos, assistente, preparador físico,
massagista, roupeiros, cozinheiras
e funcionários da limpeza e ma-
nutenção. A delegação admi-
nistrativa é composta por Cle-
vis Spada, chefe da delegação
piracicabana, Beatriz Beig, as-
sistente de chefia, e Alexandre
Nascimento, assistente de chefia e
responsável pelo transporte.
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Piracicaba apresenta
1º Festival de
Cinema Coreano
Com entrada gratuita, o evento apresenta produções cinematográficas
coreanas entre 15 e 18 de agosto no Teatro do Engenho Central

Divulgação

Divulgação

Nos 60 anos da imigração
coreana no Brasil, a cidade de Pi-
racicaba - que comemora o Dia da
Cultura Coreana no Calendário
Oficial de Eventos do Município -
recebe a primeira edição do Festi-
val de Cinema Coreano SP - KOFF
entre os dias 15 a 18 de agosto no
Teatro do Engenho Central, na Av.
Doutor. Maurice Allain, 454, Par-
que do Engenho Central. O objeti-
vo da iniciativa é apresentar a pro-
dução cinematográfica coreana
desde os filmes de arte e drama,
até terror e ação. A iniciativa traz
ao Brasil sucessos de bilheteria do
cinema sul-coreano e apresenta
uma Mostra Competitiva e uma
Mostra Não-Competitiva, exibin-
do 30 filmes entre curtas e longas
metragens premiados.

A Mostra Competitiva reúne
três categorias: longas e curtas-
metragens produzidos na Coreia
do Sul sobre qualquer temática;
longas e curtas-metragens produ-
zidos no Brasil sobre a Coreia do
Sul ou cultura coreana; e longas e
curtas-metragens produzidos no
Brasil realizados por brasileiros
descendentes de coreanos sobre
qualquer temática. A Mostra Não-
Competitiva reúne dez longas-me-
tragens selecionados entre os fil-
mes mais representativos e premi-
ados da produção cinematográfi-
ca sul coreana, homenageando
sucessos internacionais de públi-
co, desde Oldboy a Decisão de
Partir, e dez curtas-metragens se-
lecionados entre os premiados no
Busan International Short Film
Festival - BISFF e outros impor-
tantes festivais de cinema da Co-
reia do Sul. Entre as atividades es-
tão previstos eventos de abertura e
encerramento, debates Internacionais
com cineastas e produtores coreanos
e brasileiros em formato híbrido, ofi-

cinas de produção de vídeo e noite
de premiação e homenagens.

Em sua primeira edição o I
Festival de Cinema Coreano SP -
KOFF é realizado com o patrocí-
nio das empresas CJ Brasil, Glovis
Brasil Logística e Atomy do Brasil
e apoio cultural da empresa Hyun-
dai Motor Brasil. O projeto foi
aprovado em âmbito do Progra-
ma de Ação Cultural do Governo
do Estado de São Paulo - PROAC
ICMS e é apresentado pela Amaná
Cultural e Secretaria de Cultura,
Economia e Indústria Criativas do
Estado de São Paulo, contando
com o apoio institucional da Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral de Piracicaba, da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba e da Prefei-
tura Municipal de Piracicaba.

"No momento em que o Bra-
sil se posiciona como um dos mai-
ores consumidores das produções
audiovisuais sul-coreanas, que fo-
ram elevadas a outro patamar
após o filme Parasita romper bar-
reiras, conquistando quatro prê-
mios no Oscar 2020, além da Pal-
ma de Ouro, em Cannes, em 2019,
e o Globo de Ouro de Melhor Fil-
me em Língua Estrangeira, em
2020, é de suma importância a
realização de um projeto que cele-
bre a excelência da cinematogra-
fia sul-coreana no Mundo", expli-
ca a Diretora do Festival e Co-cu-
radora Marcia Kling.

SERVIÇO
Festival de Cinema Coreano
SP - KOFF acontece de 15 a
18 de agosto no Teatro do
Engenho Central, Av. Doutor
Maurice Allain, 454, Parque
do Engenho Central, em Pi-
racicaba. Mais informações:
https://koffko.com.br/

Confira a programação completa:

Dia 15 de agosto:
19h - Cerimônia de Abertura
19h30 - Parasita e Old Boy

Dia 16:
14h30 - Curtas Mostra Competitiva

15h30 - Curtas Mostra Não-Competitiva
16h40 - Longas Mostra Competitiva

18h30 - Força Bruta e Minari
22h30 - Invasão Zumbi

Dia 17:
14h30 - Curtas Mostra Competitiva

15h30 - Curtas Mostra Não-Competitiva
17h - Longas Mostra Competitiva

18h30 - Ligação Explosiva
20h10 - Broker

22h30 - Em Chamas
Dia 18:

14h30 - Curtas Mostra Competitiva
15h30 - Curtas Mostra Não-Competitiva

17h - Longas Mostra Competitiva
19h - Noite de Premiação e Homenagens

20h - Decisão de Partir
22h30 - A Criada

O objetivo da iniciativa do Instituto São Paulo de Arte e Cultura é apresentar a produção cinematográfica
coreana desde os filmes de arte e drama, até terror e ação

Professoa Maria Lucia Carneiro Vieira; cerimônia de diplomação
será em 14 de setembro, na Fapesp, em São Paulo
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Docente é eleita membro para
Academia de Ciências de SP

A Academia de Ciências do
Estado de São Paulo (Aciesp) di-
vulgou, no último dia 15 de julho,
a relação de seus novos membros
titulares. As áreas destinadas a
cada um dos eleitos compreendem
Ciências Agrárias, Ciências Bi-
ológicas, Ciências Biomédicas,
Ciências da Engenharia, Ciên-
cias da Saúde, Ciências da Ter-
ra, Ciências Físicas, Ciências
Humanas e Sociais, Ciências
Matemáticas e Ciências Químicas.

Nesta nova composição en-
contra-se Maria Lucia Carneiro
Vieira, do Departamento de Gené-
tica, da Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP), que tornou-se Membro Titu-
lar na área de Ciências Agrárias. A
pesquisadora trabalhará junto a
Aciesp em prol do desenvolvimen-
to científico e tecnológico do esta-
do de São Paulo e do País.

A cerimônia de diplomação,
juntamente com os novos Mem-
bros Afiliados, ocorrerá em 14 de
setembro de 2023, às 14h, no Au-
ditório da FAPESP, em São Paulo.

MARIA LÚCIA CARNEI-
RO VIEIRA - Mestre em Genéti-
ca, Universidade Federal do Pa-
raná (1980). Doutora em Genéti-
ca e Melhoramento de Plantas,
Universidade de São Paulo (1988).
Iniciou sua carreira docente na
UFPR. Em 1986, passou a integrar
o quadro docente da USP. Pós-
doutorados: Universidade de Not-
tingham (1989/1990) e Universi-
dade de Paris (1992). É Professora
Titular do Departamento de Ge-

nética, da Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz, USP. Tem
experiência na área de Genética
Molecular de Plantas e Biotecno-
logia. Linha de pesquisa: Constru-
ção de mapas genético-molecula-
res, Mapeamento de genes e Ge-
nômica de Passiflora. Espécies es-
tudadas: maracujás (passifloras),
feijão-comum e cana-de-açúcar.
Funções acadêmico-administrati-
vas: Presidente da Comissão de
Pós-Graduação da Escola Superi-
or de Agricultura Luiz de Queiroz,
Coordenadora do Programa de
Aperfeiçoamento de Ensino da
Universidade de São Paulo, Coor-
denadora de Convênios com Agro-
ParisTech (2005-2014), Consórcio
FÉSIA (2005-2010) e LaSalle Beau-
vais (2005-) (França), visando à
concessão do duplo diploma em
Eng. Agronômica. Membro (2008-
2013) e Presidente Substituto
(2012-2013) da Comissão Técnica
Nacional de Biossegurança (CTN-
Bio/MCTI). Membro da Coordena-
ção de Área da Fapesp - Biologia
(2014-). (Fonte: Currículo Lattes)

ACIESP - Desde sua funda-
ção, em 8 de outubro de 1974, em
São Carlos (SP), a Aciesp tem pres-
tado serviços para o desenvolvi-
mento da ciência e da tecnologia
em São Paulo e no Brasil. Den-
tre as atividades da Aciesp se
destacam a realização de reu-
niões científicas, a publicação
de livros e de anais de reuni-
ões, o apoio às olimpíadas de ma-
temática e o apoio a estudantes por
meio de bolsas de estudo.

PIRACICABA-ANHUMAS
A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Obras e
Zeladoria (Semozel), iniciou on-
tem, 20, serviços de tapa-buraco
na estrada PIR-260, que liga Pi-
racicaba ao bairro de Anhumas.
A equipe realiza os serviços nos

dois lados da via, do bairro Ser-
rote até a entrada de Anhumas.
Para controle do tráfego, a Se-
cretaria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Se-
muttran) acompanhou os ser-
viços, sinalizando a via.

Divulgação
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Secretaria lança cartilha
sobre frutas e hortaliças

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento), disponibiliza gratuitamen-
te aos agricultores interessados
uma cartilha que aborda a obriga-
toriedade dos procedimentos de
rastreabilidade ao longo da cadeia
produtiva de frutas e hortaliças
frescas. O informativo traz os pro-
cedimentos que compõem a Ins-
trução Normativa Conjunta n°2,
de fevereiro de 2018, publica-
da pela Anvisa (Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária) e o
Mapa (Ministério da Agricultu-
ra, Pecuária e Abastecimento).

São apresentados os grupos
de produtos que devem se adequar

às normas de rastreabilidade e as
práticas que podem ser adotadas
para comprovação, como a identi-
ficação de lotes, caderno de cam-
po, nota fiscal e rotulagem. "A
rastreabilidade é uma prática
que, além de permitir a detec-
ção de problemas sanitários
desde a origem do produto,
possibilita o controle das práti-
cas gerenciais na propriedade
rural", explica o engenheiro agrô-
nomo da Sema, Felipe Del Lama.

Os agricultores interessados
podem retirar uma cópia da carti-
lha gratuitamente na Sema (Av.
Dr. Paulo de Moraes, 2113 - Pau-
lista) ou acessar pelo link: https:/
/bit.ly/cartilha-sema.

Cartilha pode ser retirada gratuitamente na Sema ou acessada online

Thais Passos/SEMA
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Fuscas farão a preliminar das 100 Milhas Piracicaba
As 100 Milhas Piracicaba,

que neste ano chega a sua 34ª
edição, e que será realizada
exatamente daqui a um mês,
nos dias 18, 19 e 20 de agosto,
terá uma atração a mais. A pre-
liminar da tradicional corrida
automobilística de longa dura-
ção será disputada por Fuscas.
As provas acontecerão no au-
tódromo do Esporte Clube Pi-
racicabano de Automobilismo
(ECPA), que também é o orga-
nizador, terá muitas outras
atrações, como o Volcano Fest,
um encontro de carros modifi-
cados que deverá receber em
torno de 800 veículos, no kar-
tódromo do ECPA, mesmo nú-
mero do ano passado.

"Neste ano, a lendária ca-
tegoria Fusca vai abrilhantar a
abertura da 100 Milhas Piraci-
caba, fazendo a preliminar da
prova principal",  informou
Danny Giannetti, organizado-
ra do evento. José Dias, coor-
denador dos Fuscas,  infor-
ma que oito Fuscas já estão
confirmados. "Nossa expecta-

tiva é de que 15 a 20 carros este-
jam no grid de largada e serão
duas baterias com duração de
12 voltas cada uma", desta-
cou o promotor da categoria.

ENTRADA FRANCA  -
Além das atividades esporti-
vas, a 100 Milhas Piracicaba
não cobrará  ingressos  e  a
entrada para o público será

simbólica: 1  kg de alimento
não perecível que será desti-
nado ao Fundo Social de So-
l i d a r i e d a d e .  O  e s t a c i o n a -
mento terá o valor de R$ 20.

Tradicional corrida automobilística acontecerá no dia 20 de agosto

Marcelo Basso
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Santa Olímpia realiza
a 26ª Festa da Polenta
Evento tradicional de Piracicaba, com apoio da Prefeitura,
começa hoje, 21, e segue até domingo, 23

Polenta brustolada, polento-
ta, cucagna, crauti… A colônia
trentino-tirolesa de Santa Olímpia
está pronta para receber todos que
amam polenta e suas combinações
na 26ª edição da tradicional Festa
da Polenta, que acontece no en-
torno da igreja do bairro, na pra-
ça Padre Jacob Stenico, a partir
de hoje, 21, às 19h, com progra-
mação que segue no sábado, 22/
07, a partir das 11h, e domingo,
23/07, a partir das 8h30. O even-
to, com muita comida típica e apre-
sentações da cultura local, é uma
realização da Associação de Mo-
radores de Santa Olímpia, com
apoio da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural), Se-
mdettur (Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo), Secretaria Mu-
nicipal de Trânsito e Transportes
(Semuttran) e Guarda Civil. A en-
trada na festa é gratuita.

São esperadas 25 mil pessoas
nos três dias de evento, 10 a mais
que o ano passado. O evento mo-
biliza cerca de 700 pessoas de Santa
Olímpia, entre voluntários na
cozinha, nas barracas, monta-
gens da estrutura e até mesmo
quem prepara doces e pães e os
doam para serem comercializa-
dos na cafeteria do bairro.

No lançamento da festa reali-
zado ontem, 20, em coletiva de
imprensa no bairro, Genoveva Ste-
nico, integrante do Circolo
Trentino Di Santa Olimpia e
uma das figuras mais ativas da
festa, ressalta que toda a verba
arrecadada será revertida para
a comunidade, desde manuten-
ção na praça a incentivo aos
grupos de dança, por exemplo.

A coletiva contou com a
presença do secretário de Go-
verno e da Semac, Carlos Bel-
trame, e de Rose Massaruto,
diretora de projetos especiais da
Secretaria de Governo, do pre-
sidente da Associação de Santa
Olímpia, Milton Stenico, do dire-
tor cultural da associação, Rudi-
nei Stenico, entre outras pessoas
envolvidas com a festa.

"Existe um carinho ímpar
da comunidade tirolesa com a
realização desta festa e isso nos
faz querer participar e compar-
tilhar deste momento com eles.
É um evento importante para

A 26a edição da Festa da Polenta foi lançada com coletiva de imprensa

eles e também para o calendá-
rio da cultura e do turismo de
Piracicaba. Ficamos felizes de con-
tribuir para a manutenção desta
tradição", disse Beltrame.

TRADIÇÃO - Rudinei Steni-
co explica que a festa sempre acon-
tece no penúltimo fim de semana
no mês de julho devido ao clima
deste período. "É uma culinária pu-
xada para a alemã, mais forte, in-
crementada e fica melhor para ser
consumida no frio", justifica.

Para a 26ª edição, são apro-
ximadamente cinco toneladas de
comida, entre polenta frita, polen-
ta brustolada (assada na chapa e
acompanhada de queijo), polento-
ta e a polenta com frango ao mo-
lho, crauti (chucrute) e cucagna
(fritada de ovos, cebola, queijo,
tomate e linguiça caseira). Tam-
bém serão servidos vinhos produ-
zidos por moradores do bairro.

POLENTA E CUCAGNA -
Há cinco anos coordenando a pro-
dução da polenta brustolada da
festa, feita na chapa e que é servi-
da com queijo, Maurício Stenico
explica que as iguarias começaram
a ser feitas hoje, um dia antes da
abertura oficial. "Na quinta, são
preparadas 10 panelas, mais
seis na sexta e, durante a festa,
fazemos a polentota, que é a
polenta mole, e outros tipos. Já

a polenta frita encomendamos
cerca de 1.500 quilos". Stenico
também fala da cucagna (frita-
da de ovos, cebola, queijo, tomate
e linguiça caseira), prato típico de
Santa Olímpia, um dos carros-che-
fes do cardápio da festa. "Antiga-
mente, era com ingredientes que
sobravam de outros preparos. Mis-
turávamos tudo. Hoje é diferente,
com ingredientes frescos".

E assim como no ano passa-
do, a 26ª edição da Festa da Po-
lenta também terá opções veganas.
O macarrão, por exemplo, é servi-
do ao molho sugo, além de todos
os pratos que podem ser pedidos
sem a proteína de carne.

A NOVIDADE - O presidente
da Associação de Santa Olímpia,
Milton Stenico, aponta a bem-su-
cedida retomada do tradicional
evento da comunidade tirolesa, em
2022, após dois anos parado devi-
do à pandemia, e revela uma novi-
dade. "Este ano será ainda melhor.
Estamos prontos para receber um
grande público, montando a estru-
tura há um mês. Nessa 26ª edição
teremos uma novidade: um por-
tal, perto da cafeteria, feito de
madeira, que simula um chapéu
tirolês, está muito bonito".

REALEZA DA FESTA - A
rainha da 26ª edição é Joyce Ste-
nico, 29 anos, e a faixa de prin-

cesa fica esse ano com Melissa
Stenico Forti, de 13 anos. Elas
são responsáveis por recepcio-
nar o público e participam de
todas as atividades do evento.

MUSEU - O museu do bair-
ro Santa Olímpia, que preserva a
história e os costumes dos primei-
ros imigrantes tiroleses em Piraci-
caba, vai abrir em horários especi-
ais durante os três dias da 26ª
Festa da Polenta. Como conta Ge-
noveva Stênico, voluntários da co-
munidade se revezam para abrir o
local e mostrar aos visitantes.
Amanhã, sexta-feira, 21/07, o
museu abre das 19h às 22h. No
sábado, 22/07, das 11h às 17h
e das 20h15 às 22h. No último
dia de festa, no domingo, 23/
07, o museu abre das 11h às 16h.

SERVIÇO
26ª Festa da Polenta de Santa
Olímpia. No entorno da igreja
do bairro, na praça Padre Jacob
Stenico. Hoje, 21, das 19h à 1h,
sábado, 22, das 11h à 1h, e do-
mingo, 23/07, das 8h30 às 19h.
A entrada na festa é gratuita.
Estacionamento: R$ 25 para
carros e R$ 15 para motos. Há
acesso para cadeirantes. Infor-
mações: https://linktr.ee/
festa_da_polenta e (19) 9911-
00510 (whatsapp).
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Prefeitura apoia evento gastronômico e artístico
Acontece neste sábado, 22,

das 9h às 18h, na Chácara Bra-
sil, a 9ª Feirinha na Horta -
Edição de Inverno. O evento
tem apoio da Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio Diretoria de
Turismo, vinculada à Semdet-
tur (Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo), da Semac
(Secretaria Municipal da Ação
Cultural) e da Sema (Secreta-
ria Municipal de Agricultura e
Abastecimento). A programação
inclui exposição de artesanatos,
gastronomia típica de inverno e de
festa julina, chopp artesanal, atra-
ções culturais, com música ao vivo,
e, ainda, oficinas para adultos e
crianças. A entrada é gratuita,
porém, a organização fará a ar-
recadação de R$ 20 por veícu-
lo, para custear as atividades e
apresentações.

Das 9h às 13h, terá pintura
facial, oficinas de aviãozinho e de
desenho e recreação. E das 9h às
11h, vivência com arco e flecha. Às
9h30 será a vivência de hatha
yoga anti vata e, na sequência, às
10h, de capoeira. Ainda no perío-
do da manhã, às 10h40, tem a in-
tervenção cênica Na Roça. Mais
tarde, às 11h20, ocorre cortejo do
Porto Maracatu e de forró rabeca-
do. Às 13h, a música ao vivo é com
o duo Raphaela Bortolato e Lazos.

9ª Feirinha na Horta - Edição de Inverno tem programação variada, para crianças e adultos

Às 14h será com o Trio Virgulino e
às 16h, com Lu Garcia e banda.

"A Chácara Brasil integra
a Associação Rota do Tupi, que
fomenta o nosso turismo rural,
portanto, fazemos questão de apoi-
ar eventos que visem promover
tanto o turismo quanto o lazer e
o entretenimento da comunida-
de, de modo a agregar ainda
mais valor ao nosso município e
colaborando para o desenvolvi-
mento da cidade", comentou a

diretora municipal de Turismo,
Alessandra Freire.

Ela disse, ainda, que a Cháca-
ra Brasil faz parte da Associação
Rota do Tupi, que é membro do
Comturpi (Conselho Municipal de
Turismo do Município de Piraci-
caba), e que já consta na lista de
inscritos para participar da OPP
(Oficina de Planejamento Partici-
pativo) do Programa para Desen-
volvimento do Trade de Turismo
de Piracicaba, realizado pela Pre-

feitura em parceria com o Sebrae
(Serviço Brasileiro de Apoio às
Micro e Pequenas Empresas).

SERVIÇO
9ª Feirinha na Horta - Edi-
ção de Inverno. Sábado, 22,
das 9h às 18h, na Chácara
Brasil (estrada Lions Club,
500,  Jardim Nova Igua-
çu).  Informações: @chac-
brasi l ,  no Instagram, ou
(19) 98237-0667.

Divulgação
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Vereador cobra
pavimentação da
travessa Miguel de Cillo

O vereador Gilmar Rotta (PP)
aguardada, desde julho de 2022,
que o Executivo atenda a uma de-
manda encaminhada pelo seu ga-
binete, de melhoria na travessa
Miguel de Cillo, no bairro Vila In-
dustrial. Neste mês, Gilmar Rotta
realizou visita técnica, acompa-
nhado do secretário de Obras,
Paulo Roberto Borges, e reforçou
que em dias de chuva a via fica
intransitável por conta da lama,
além de as águas invadirem as re-
sidências por falta de escoamento.

"Continuo conversando com
o secretário Paulo e cobrando que
esse pedido seja atendido o mais
breve possível", disse o vereador
Gilmar Rotta. Ao fazer o pedido,
em junho do ano passado, Gilmar
Rotta foi procurado por morado-
res do bairro Santa Terezinha, que
reclamaram da situação da traves-
sa. Na ocasião, ele visitou o local
acompanhado do ex-secretário
municipal de Obras, Paulo Sérgio
Ferreira, do presidente da associação
de moradores do bairro Vila Indus-

trial, Valir Calsavara, e dos mora-
dores da comunidade Jatobá.

Naquele contexto, o parla-
mentar observou que a via era de
terra e possuía muitos buracos e
desníveis, o que trazia preocupa-
ção aos moradores. O secretário,
na época, informou que seriam
realizados estudos sobre a reali-
zação de pavimentação naquele
local. O vereador, então, encami-
nhou um ofício em dezembro do
mesmo ano, reforçando o pedido.

Com a entrada de um novo
secretário na secretaria de obras
em março deste ano, Gilmar Rotta
se reuniu com Paulo Roberto Bor-
ges, a fim de reforçar algumas so-
licitações pendentes, dentre elas,
a de pavimentação asfáltica da tra-
vessa Miguel de Cillo. Em abril, por
ainda não ter uma resposta con-
creta sobre a possibilidade ou não
da obra, protocolou o requerimen-
to 246/2023, com pedidos de in-
formações ao Executivo se have-
ria algum projeto de pavimenta-
ção na travessa.

Pedido foi encaminhado à Secretaria de Obras em junho de 2022

Divulgação
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HFC Saúde realiza
ação no "Julho Verde"

No Julho Verde, o HFC Saú-
de irá promover um dia de Cons-
cientização sobre o câncer de ca-
beça e pescoço. Na ação, que será
realizada amanhã, 22, na Praça
José Bonifácio, das 9h às 12h, as
pessoas que quiserem serão avali-
adas pelos profissionais do hospi-
tal. Você sabia que mais de 80%
dos diagnósticos de câncer de ca-
beça e pescoço acontecem quando
a doença já está em estágio avan-
çado? Por isso, o Julho Verde é
uma campanha de conscientiza-
ção, para lembrar você de fazer os
exames e avaliações necessárias.

SINAIS - Você tem alguma
ferida na boca que não cicatriza?
Isso pode ser um sinal de câncer
de cabeça e pescoço. O câncer na
cavidade oral é muito frequente,
por isso a avaliação nessa região é
extremamente importante. Feridas
que não cicatrizam, dificuldade

para engolir, alteração na voz, es-
ses podem ser alguns dos sinto-
mas dessa doença. Fumar e beber
são os dois principais fatores de
risco. "Essa é uma oportunidade
para a população de Piracicaba
para realizar de forma gratuita
essa avaliação por profissionais
que trabalham no HFC Onco. Sa-
bemos que quando antes o di-
agnóstico, maiores são as chan-
ces de cura e menores as seque-
las que a doença pode deixar.
Se você não puder participar da
ação, procure um médico para
avaliação", alertou o presidente do
HFC Saúde, José Coral.

JULHO VERDE - Essa é
uma campanha de conscientiza-
ção e prevenção ao câncer de
cabeça e pescoço. Durante esse
mês são realizadas ações de in-
formação, educação e sensibi-
lização sobre a doença.

Interessados serão avaliadas pelos profissionais do hospital
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-Óia nóis aqui outra veiz.
-Só uma pergunta, "Cês
carmarô"?
-O Nhô-Quim precisa vencer
e ainda torcer pelas derrotas
de CRAC para o Cascavel e
a Ferroviária para o Operário.
-Vida dura na última rodada
não acha?  Como os dois
pontos desperdiçados contra
o próprio Maringá na primei-
ra partida no Barão estão fa-
zendo falta.
-Nem vamos contabilizar to-
dos os pontos perdidos ao
longo da competição, somen-
te estes dois pontos.
-Vencendo em casa, com um
jogador a mais e cedeu o em-
pate, ai vieram às derrotas para
Cascavel, Inter de Limeira no
Barão e outros empates muito
difíceis de aceitar.
-O presidente Luís Guilherme
Schnor esteve no programa
Passe de Letra da Rádio
Difusora na última terça
feira e algumas coisas fi-
caram muito claras.
-Se passar de fase, Paulo
Roberto poderá pegar o car-
rinho e ir às compras, mas
se não passar estas compras
serão adiadas para o fim da
temporada. Só não sei se
Douglas Pimenta estará segu-
rando o carrinho também.
-Alguns passarinhos me conta-
ram que o treinador já iniciou
negociação com todos os
atletas que quer na A2 2024.
-Para a Copa Paulista vai
com o que tem mesmo, e
conforme os seus novos
contratados forem chegan-
do alguns do atual elenco
vão se despedindo.

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e apre-
sentador do programa "Passe de Letra" pela Rádio
Difusora AM 650, repórter e chefe da equipe de es-
portes nas transmissões dos jogos do XV pela vetera-
na AM 650, colunista, gestor comercial e apaixona-
do pelo XVZÂO, sem querer ser dono dele...

Divulgação
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Pacote de obras das escolas
já contemplou 76 unidades
Intervenções abrangem todas as unidades da Rede Municipal de Educação, com investimento de
R$ 43,9 milhões; além da manutenção das unidades, nove escolas tiveram as quadras revitalizadas

MMMMMANDANDANDANDANDAAAAATTTTTOOOOO     COLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVOOOOO

Silvia Morales enaltece torneio por
valorização do esporte nas favelas

-Para a última partida neste
sábado lá em Maringá o trei-
nador não poderá contar com
Vitor Braga, e a pergunta é
quem será seu substituto?
-A lógica manda recuar o mais
lúcido do ataque Mateus Melo,
com atacantes de lado e cen-
troavante de referência, ou Mai-
kon Aquino ou Lúcio Flávio.
-O estreante Davi que já mar-
cou um gol na vitória frente
ao Oeste poderia aparecer
também.
-Apesar de que o ataque não
é muito o problema, é o me-
lhor do grupo, mas a defesa
deixou e muito a desejar, é
a mais vazada ao lado do úl-
timo colocado e já desclas-
sificado Operário MS.
-O problema com o jogador
do CRAC utilizado de forma
irregular não é do XV, não de-
veríamos estar apegados a
isso, mas se acontecer mes-
mo que o time Goiano sofra
a punição, se o XV não fizer
sua parte, a frustração será
ainda maior.
_Vamos confiar que tudo de
positivo aconteça neste final de
semana, se deixar o NHÔ-
QUIM passar vai ser difícil se-
gurar depois, o cofre vai abrir e
a qualidade aumentar.
-Vamos acreditar e torcer, pois
aqui do lado de fora do alam-
brado é o que podemos fazer.
-Torcemos pelo clube e para
ele sempre dirigimos nos-
sas energias, jamais pelas
pessoas, pois elas passam,
mas o Nhô-Quim é imortal!
-Até semana que vem...
"e i ta  como nóis  gosta
desse t ime".

A Prefeitura segue com as
obras de manutenção nas 124 es-
colas da Rede Municipal de Edu-
cação, realizadas pela Secretaria
Municipal de Educação (SME) e
Secretaria Municipal de Obras e
Zeladoria (Semozel). Das 124 es-
colas, 76 delas já passam por me-
lhorias, sendo que em 50 delas as
intervenções já foram finalizadas.

Com um investimento total de
R$ 43,9 milhões, as unidades es-
colares que compõem a Rede Mu-
nicipal de Educação vêm receben-
do intervenções, conforme as ne-
cessidades de cada uma, engloban-
do demolições e retirada de entu-
lho, fundação e infraestrutura,
impermeabilização de ambientes e
solo, melhorias em alvenaria, tro-
ca, substituição e revitalização de
elementos de madeira, troca, subs-
tituição e revitalização de esqua-
drias metálicas, cobertura, vidros,
revestimentos, pisos, pintura total
interna e externa, melhorias hi-
dráulicas, elétricas, bem como nos
sistemas de rede e telefonia.

A realidade encontrada na
Rede pela gestão municipal, se-
gundo o secretário municipal de
Educação Bruno Roza, era de es-
colas que há mais de 30 anos não
recebiam nenhum tipo de manu-
tenção ou obra estrutural. "Desde
quando assumi como secretário
tenho constantemente visitado a
nossa Rede, coletando as deman-
das e visualizando as dificuldades
das unidades. Todos eram unâni-
mes em questionar a falta de ma-
nutenção nos prédios das nossas
escolas. Esse é apenas o 1º pacote
de melhorias estruturais que as
nossas escolas recebem, mas já
antecipo que há outras interven-
ções por vir", frisa Roza.

Uma das unidades com as
obras já finalizadas é a Escola
Municipal Joaquim Carlos Alexan-
drino de Souza, localizada no Jar-
dim Caxambu. Agora, além das
equipes de servidores, os 705 alu-
nos matriculados contam com
uma nova estrutura para garan-
tir o bom andamento das aulas.

Com um investimento total de R$ 43,9 milhões, as unidades escolares recebem intervenções
hidráulicas, elétricas e manutenções gerais

De acordo com a gestora da
unidade, Giovana Franchi, a es-
cola está instalada em um prédio
construído em 1982, necessitando
de reparos constantes. "Nós tive-
mos diversas intervenções impor-
tantes em nossa unidade que há
vários anos se faziam necessárias.
Com a chegada dessa obra com-
pleta, pudemos reestruturar al-
guns ambientes administrativos e
externos da escola, cuidar de ra-
chaduras e receber uma revitali-
zação em nossa quadra. Foi uma
intervenção que a escola estava
aguardando e chegou em boa
hora", coloca Giovana.

"É claro que qualquer obra
gera transtorno, principalmente
nas nossas escolas que continuam
em funcionamento, mesmo com as
obras acontecendo. Peço a com-
preensão e o apoio de todos os nos-
sos gestores, professores, funcio-
nários, alunos e pais, para que as
obras possam seguir em ritmo ace-
lerado", destaca o secretário Bru-

no Roza. Esse foi o trabalho de-
sempenhado pela diretora Gio-
vana Franchi na EM. Joaquim
Carlos. "Conversei muito com
a minha comunidade e com as
equipes de obras que fizeram os
serviços em nossa escola. A nos-
sa principal preocupação sempre
foi na garantia da segurança e
bem-estar das crianças. Foi uma
reforma longa, trabalhosa, mas
com apoio da comunidade e da
empresa, fizemos de tudo para
que as obras não afetassem o
bom andamento das aulas".

QUADRAS ESPORTIVAS
- O pacote de obras e intervenções
também contempla o restauro e
manutenção de quadras esporti-
vas presentes nas escolas munici-
pais. Já foram concluídas as in-
tervenções em nove equipamentos
de prática esportiva, presentes nas
escolas municipais Edilene Marli
Borghese, Ida Francez Lombardi,
Aracy de Moraes Terra, Wilson
Guidotti, Santo Granuzzio, Joa-

quim Carlos Alexandrino de Sou-
za, Carlos Sodero, Manoel Rodri-
gues Lourenço e Padre Pedro
Baron. As duas últimas esco-
las, localizadas no Pau Queima-
do e na Vila Rezende, receberam
também a cobertura dos espaços.

Além das nove executadas,
outras sete recebem melhorias, em
andamento. A revitalização desses
espaços era uma grande reivindi-
cação das unidades escolares, bem
como das comunidades dos bair-
ros que compartilham o uso de
grande parte desses espaços.

Segundo o chefe da Educação
Municipal, a SME devolverá exce-
lentes espaços à comunidade pira-
cicabana. "Com nossos espaços
organizados e com as manuten-
ções em dia, a prática esportiva das
comunidades escolares e dos fre-
quentadores dos bairros está ga-
rantida. Essas eram demandas
recorrentes na secretaria e que
conseguimos contemplar neste
momento", finaliza Bruno.

Autora do projeto que deu
origem ao Dia Municipal da Fave-
la em Piracicaba, a vereadora Sil-
via Morales (PV), do mandato co-
letivo A cidade é sua!, acompanhou
nesta quarta-feira (19), a final da
primeira edição da Taça das Fave-
las de Piracicaba, no Estádio Ba-
rão da Serra Negra. "É muito im-
portante esse tipo de incentivo ao
esporte para as crianças e adoles-
centes. Além de ser um momento
de lazer, é também uma ação de
acesso ao esporte, um exercício de
cidadania", elogiou a vereadora.

O campeonato foi organi-
zado pela Central Única das
Favelas (Cufa Piracicaba) e teve
a duração de aproximadamen-
te dois meses, com jogos reali-
zados aos fins de semana, tan-
to na modalidade feminina
quanto masculina. A disputa
feminina foi entre os times do
Jardim Maracanã e Vila Indus-
trial, sendo que a Vila Indus-
trial ficou com o título de cam-
peã. Já na modalidade mascu-
lina, a disputa foi entre os ti-
mes da Vila Sônia e da Vila In-
dustrial; neste caso, o time da Vila
Sônia se saiu melhor e levou a taça
de campeões para casa.

A vereadora Silvia Morales
lembra que na Câmara Munici-
pal de Piracicaba o Dia Muni-
cipal da Favela foi instituído
pelo decreto legislativo 14/2022,
com as atividades alusivas ao
tema a serem realizadas anual-
mente no dia 4 do mês de no-
vembro. Ela parabenizou a Cufa

Evento organizado pela Cufa teve primeira etapa final no Estádio Barão da Serra Negra

pela organização do campeona-
to. "Esse é o primeiro de mui-
tos, com certeza. Adorei parti-
cipar e ver a alegria das torci-
das lá presentes, mesmo estan-
do muito frio, a torcida estava
quente', avaliou Silvia. Os vere-
adores Acácio Godoy (PP), Fa-
brício Polezi (Patriota) e Pedro
Kawai (PSDB) também presti-
giaram a final, que contou, ain-
da, com a presença do prefeito
Luciano Almeida (PP), da pri-
meira dama Andreia Almeida,
e dos secretários municipais
Carlos Beltrame, Hermes Balbi-
no e Reinaldo Pousa.
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Comitês PCJ reúnem mais de
800 pessoas para as eleições
Ato valida o modelo participativo da gestão das águas junto
à sociedade nas Bacias PCJ (Piracicaba, Capivari e Jundiaí)

DDDDDEMANDAEMANDAEMANDAEMANDAEMANDA

Santana tem projeto de
construção de uma nova
Unidade Básica de Saúde

A reunião para a eleição das coordenações das Câmaras Técnicas foi organizada pela Secretaria-
Executiva dos Comitês PCJ e Agência PCJ

Mais de 800 participantes
marcaram presença nas reuniões
de eleição para as coordenações
das 11 Câmaras Técnicas (CTs) te-
máticas dos Comitês PCJ - Piraci-
caba, Capivari e Jundiaí. Realiza-
das virtualmente em 19 de julho
de 2023, as reuniões expressam a
essência do modelo participativo
de gestão das águas, estruturado
para garantir a representativi-
dade de órgãos públicos, mu-
nicípios, usuários de recursos
hídricos e organizações civis. As
CTs temáticas desempenham
um papel crucial no gerenciamen-
to dos recursos hídricos, oferecen-
do uma variedade de visões técni-
cas fundamentais para embasar
as decisões dos Comitês PCJ.

Durante a abertura, na qual
houve a posse dos membros nas
CTs, o secretário executivo dos
Comitês PCJ, André Navarro, des-
tacou que as câmaras técnicas de-
sempenham um papel estratégico
nos processos de discussão den-
tro dos Comitês PCJ e revelou a
significativa representatividade do
órgão. "Ao todo, cerca de 1,5 mil
pessoas estão envolvidas nas ati-
vidades dos Comitês, incluindo CT-
PL, Plenários e as câmaras técni-
cas temáticas. A relevância atribu-
ída aos Comitês PCJ no cenário da
governança das águas é consequ-
ência do nível do nível do debate
que mantemos aqui, que se conso-
lida cada vez mais como um exem-
plo notável de diálogo e coopera-
ção entre os diversos setores que
atuam em prol da gestão susten-
tável dos recursos hídricos da re-
gião", afirmou Navarro. "Não te-
mos notícia nem de um conselho
estadual, ou mesmo o federal, que
tenha tantas câmaras técnicas e
pessoas envolvidas como nos Co-
mitês PCJ, o que denota a voz que
se dá para a sociedade nessa ba-
cia", completou.

Sergio Razera, diretor-presi-
dente da Agência PCJ, avalia como
um dos principais diferenciais dos
Comitês PCJ o número de partici-
pantes das câmaras temáticas -
mais de 1.000 pessoas - o que in-
dica a grande representatividade
e diversidade da organização.
"Esse número de pessoas e técni-
cos das mais diversas instituições
que integram os Comitês PCJ mos-
tra a sua importância, pujança e
dinamismo que resultam em um
debate rico em diversidade de pon-
tos de vista e ações sobre todos os
temas voltados à gestão dos recur-
sos hídricos. As Câmaras Técni-
cas têm conquistado espaços fun-
damentais, produzido documen-
tos e discussões, sendo esse o
grande diferencial dos Comitês
PCJ. Assim, desejo aos novos
coordenadores que tenham dois
anos de mandato bastante prós-
peros, que possibilitem os resul-
tados necessários para a manu-
tenção da qualidade de vida,
pois a gestão de recursos hídricos
é bastante ativa e forte, já que os
problemas existem, e juntos atua-
mos para minimizá-los e solucio-
ná-los", afirmou Razera.

Na ocasião, Navarro reforçou
as competências das Câmaras Téc-
nicas dos Comitês PCJ, além de
explicar a estrutura e o funciona-
mento dos colegiados e as bases
conceituais e legais da gestão dos
recursos hídricos. No final da
manhã e ao longo da tarde cada
uma das câmaras elegeu seu coor-
denador e coordenador-adjunto
para a gestão 2023-2025. A posse
da coordenação aconteceu logo
após a eleição, com a definição da
agenda de reuniões para os
próximos dois anos, a criação
ou recomposição de grupos de
trabalho (GTs), além da criação
de grupo para a elaboração do
Plano de Trabalho de cada CT.

As câmaras técnicas que ele-
geram suas coordenações foram
as de Outorgas e Licenças (CT-
OL); Conservação e Proteção dos
Recursos Naturais (CT-RN); Mo-
nitoramento Hidrológico (CT-
MH); Integração e Difusão de Pes-
quisas e Tecnologias (CT-ID);
Águas Subterrâneas (CT-AS); Sa-
neamento (CT-SA); Saúde Ambi-
ental (CT-SAM); Educação Ambi-
ental (CT-EA); Uso e Conservação
da Água no Meio Rural (CT-Ru-
ral); Plano de Bacias (CT-PB) e
Uso e Conservação da Água na
Indústria (CT- Indústria). A orga-
nização do evento é realizada pela

COORDENAÇÕES ELEITAS
1. Câmara Técnica de Outorgas e Licenças (CT-OL)?
Coordenadora: Cecília de Barros Aranha (DAEE)
Coordenadora adjunta: Ariana Rosa Bueno Damiano (DAEE)

2.Câmara Técnica de Conservação e Proteção dos Recursos Naturais (CT-RN)?
Coordenador: João José?Assumpção de Abreu Demarchi (IZ/Apta)
Coordenador adjunto: Miguel Madalena Milinski (AAMHOR)

3.Câmara Técnica de Monitoramento Hidrológico (CT-MH)
Coordenador: Alexandre Luís Almeida Vilella (Fiesp)
Coordenador adjunto: Paulo Roberto Szeligowski Tinel (Assemae)
2º Coordenador Adjunto: Luís Filipe Rodrigues (Assemae)

4.Câmara Técnica de Integração e Difusão de Pesquisas e Tecnologias (CT-ID)
Coordenador: Tadeu Fabrício Malheiros (EESC/USP)
Coordenador adjunto: Duarcides Ferreira Mariosa (Associação Ambiental Plantar)

5.Câmara Técnica de Águas Subterrâneas (CT-AS)
Coordenadora: Mariza Fernanda da Silva (Sabesp)
Coordenador adjunto: Deborah do Valle Nuvens Lunardi (DAEE)

6.Câmara Técnica de Saneamento (CT-SA)?
Coordenadora: Mateus Bento Batista Arantes (Prefeitura de Louveira)
Coordenador-adjunto: Patrícia Regina Siqueira Ferreira Calegari (Prefeitura de Louveira)

7.Câmara Técnica de Saúde Ambiental (CT-SAM)
Coordenadora: Roseane Maria Garcia Lopes de Souza (Abes-SP)
Coordenadora adjunta: Cassiana Maria Reganhan Coneglian (FT/Unicamp)

8.Câmara Técnica de Educação Ambiental (CT-EA)?
Coordenadora: Ana Lúcia Floriano Rosa Vieira (Assemae)
Coordenadora adjunta: Adriana Sacioto Marcantonio (Apta/SAA)

9.Câmara Técnica de Uso e Conservação da Água no Meio Rural (CT-Rural)?
Coordenador: João Primo Baraldi (Sindicato Rural de Rio Claro)
Coordenador adjunto: Denis Herisson da Silva (Secretaria de Agricultura e Abastecimento)

10.Câmara Técnica do Plano de Bacias (CT-PB)?
Coordenadora: Caroline Túbero Bacchin (DAEE)
Coordenadora adjunta: Raquel Eliana Metzner (IPSA-C)

11.Câmara Técnica de Uso e Conservação da Água na Indústria (CT-Indústria)
Coordenador: Jorge Antônio Mercanti (Ciesp - DR Campinas)
Coordenador adjunto: Vlamir Mitsuo Kanashiro (Ciesp - DR Campinas)

Coordenação de Apoio ao Sistema
de Gestão de Recursos Hídricos da
Agência das Bacias PCJ, que agora
assumiu também a secretaria de
cada câmara técnica.

COMITÊS PCJ - Os Comi-
tês PCJ (CBH-PCJ) são formados
por 12 Câmaras Técnicas. As CTs
integram o processo de gestão des-
centralizada e participativa desen-
volvido nos colegiados, que abrange
o território de 76 municípios, sendo 71
paulistas e cinco mineiros.

Cada uma das 11 câmaras téc-
nicas temáticas promove discus-
sões e estudos e sugere ações aos
Comitês. Essas Câmaras são for-
madas por representantes da soci-
edade civil, usuários dos sistemas de
saneamento, empresas, entidades,
prefeituras e órgãos dos governos
paulista, mineiro e federal.

A única CT para a qual não
houve eleição é a Câmara Técnica
de Planejamento (CT-PL), que atua
como instância preliminar dos
Comitês PCJ na apreciação e con-
solidação das proposições aos Ple-
nários, tais como programas de
ação, priorizações de projetos e
obras de interesse local e regional,
entre outras competências dos cole-
giados. É o espaço de integração e ar-
ticulação das ações das CTs para os
Plenários. A composição da CT-PL, co-
ordenada pelo Secretário-executivo
dos Comitês PCJ, André Navarro,
já ocorreu na reunião plenária re-
alizada em março deste ano.

O vereador Josef Borges (So-
lidariedade) visitou, nesta quinta-
feira (20), o PSF (Programa da
Saúde da Família) do bairro de
Santana. A visita foi acompanha-
da pelos engenheiros da Semughet
(Secretaria Municipal de Habita-
ção e Gestão Territorial), Cleideli-
ce Baltieri , Nágila Taboada e Vic-
tor Regitano, que apresentaram
um estudo de projeto para a cons-
trução de uma nova UBS, fazendo
as medições necessárias.

Estiveram presentes também,
duas representantes da Associa-
ção de Moradores do bairro de
Santana, o enfermeiro Edney Mar-
chesoni e a Drª Ligia Maria Sini-
co. Eles estavam realizando aten-
dimento no posto no momento da
visita. Em visita realizada na últi-
ma quinta-feira (13), com o sub-
secretário da Saúde de Piracicaba
Saúde Augusto Muzilli Jr., foi cons-
tatado a precariedade da unidade
local e a prioridade de um espaço

novo para a saúde. De acordo com
Josef Borges, o atual prédio será
demolido e será realizada uma
nova construção do posto de saú-
de, seguindo os modelos padrões
das UBS na cidade de Piracicaba.
No local foi definido que a
unidade de saúde, se aplica o pro-
jeto da UBS tipo I. "A construção
do novo prédio atenderá as de-
mandas solicitadas pelos morado-
res e funcionários do prédio, e tra-
rá melhorias para a população
que utiliza o posto de Saúde,
que possui atendimento médi-
co e odontológico", afirmou.

Durante a reunião, a asso-
ciação de moradores do bairro
e os funcionários do posto se
prontificaram a procurar um lo-
cal que atenda e comporte o aten-
dimento realizado no Posto de
Saúde enquanto o novo prédio é
construído. A previsão para o iní-
cio da demolição do prédio atu-
al é para dezembro deste ano.

SSSSSMADSMADSMADSMADSMADS

Prefeitura realiza ação social na
comunidade Parque dos Sabiás II

A Prefeitura, por meio do Cen-
tro de Referência de Assistência
Social (Cras) Novo Horizonte e
Centro de Convivência Intergera-
cional (CCInter) Parque dos Sabiás,
serviços da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento Social
(Smads), realiza no próximo sábado,
22, às 9h30, no fim da Rua Ara-
paçu, ação social na comunidade
do Parque dos Sabiás II. O evento
tem o propósito de busca ativa de
crianças, adolescentes e idosos
para possível inclusão no Serviço
de Convivência e Fortalecimento
de Vínculos (SCFV)/CCInter Par-
que dos Sabiás.

A ação terá vivências cultu-
rais e artísticas, com atividades que
normalmente são desenvolvidas

no CCInter, que atende crianças,
adolescentes e idosos com oficinas
artísticas, culturais, esportivas,
lúdicas, entre outras. Intenção é
promover o conhecimento sobre o
serviço e conquistar novos adep-
tos. "A ação foi pensada como es-
tratégia de busca ativa de crian-
ças, adolescentes e idosos para, por
meio do CCInter, trabalhar a pre-
venção de situações de vulnerabi-
lidade", explica Bruna Paiuta, co-
ordenadora do Cras.

Há 120 vagas na unidade Par-
que dos Sabiás. O serviço possui
mais sete unidades de atendimen-
to, instaladas nos bairros Algodo-
al, Bosques do Lenheiro, Jaraguá,
Jardim Oriente, Jardim Itapuã,
Parque Piracicaba e Vem Viver.

Vereador Josef Borges visitou o Programa de Saúde da
Família (PSF) no bairro de Santana, acompanhado por
engenheiros da (Semughet) e representantes comunitários

INFRAESTRUTURA E MEIO AMBIENTE
No final da tarde desta terça-fei-
ra (18), o vereador Anilton Ris-
sato (Patriota) participou uma
reunião com o secretário Alex
Gama, da Secretaria de Infra-
estrutura e Meio Ambiente de
Piracicaba (Simap) e com o
assessor de políticas públi-

cas, Edvaldo Brito. No encon-
tro, eles discutiram demandas
e possíveis soluções para
promover o desenvolvimento
local. "Juntos, estamos empe-
nhados em fazer a diferença e
atender às necessidades da
nossa cidade", destacou.

Divulgação
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FALECIMENTOS
SR. JOÃO SPINDOLA MEDEI-
ROS faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 65 anos, filho
dos finados Sr. Sebastião do
Prado Medeiros e da Sra. Tere-
za Spindola, era casado com a
Sra. Serenita Maria Fribel dos
Santos; deixa os filhos: Sandra
Mara Medeiros; Cleonice Medei-
ros, Juliane Fribel Medeiros e
Gilmar Medeiros, já falecido.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
10h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NELSON DIAS DA SILVA fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 84 anos, filho da Sra.
Alicia Dias da Silva, era viúvo da
Sra. Sylvia Silverio da Silva; dei-
xa os filhos: Nucilene Dias da
Silva Medeiros, casada com o
Sr. Antonio Cecilio de Medeiros;
Nilton Dias da Silva; Neuri Dias
da Silva, já falecido e Nilson
Dias da Silva, já falecido. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. NORMA ROSSI FONSECA
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 88 anos, filha dos
finados Sr. Carlos Rossi e da
Sra. Carmen Ribella Rossi, era
viúva do Sr. João Caetano Fon-
seca; deixa os filhos: Christina
Rossi Fonseca Moreno; Cintia
Rossi Fonseca e João Carlos
Rossi Fonseca, casado com a
Sra. Juliana Migliossi Pedrosa
Fonseca. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece
por contribuição ou permuta. Av.: Re-
nato Wagner, 770. Telefone e Whatza-
pp (19) 3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala “D” do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARCIA CRISTINA ALVES
FERREIRA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 54 anos, filha dos
finados Sr. Jose Alves da Silva e
da Sra. Teresinha de Faria Alves,
era casada com o Sr. Elias Ferrei-
ra; deixa os filhos: Aniele Alves Fer-
reira Rosa, casada com o Sr. Mar-
cos Roberto Rosa e Eliezer Alves
Ferreira, casado com a Sra. Jami-
le Natera Ferreira. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Esmeralda”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À família
e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

SR. ROBSON RICHARD RASE-
RA RODRIGUES faleceu ontem,
nesta cidade, contava 52 anos,
filho dos finados Sr. Rubens de
Almeida Rodrigues e da Sra.
Neusa Maria Rasera. Deixa ir-
mãos, sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado amanhã,
saindo o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.
SRA. ILZA MONTEIRO DOS
SANTOS CORREIA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 56
anos, filha dos finados Sr. Izi-
doro Monteiro dos Santos e Sra.
Maria de Lourdes dos Santos,
era casada com o Sr. Antonio
Correia; deixa os filhos: Grazie-

la dos Santos Correia; Gabriel
dos Santos Correia e Gisele
dos Santos Correia. Deixa a
neta Beatriz, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, sala “Safi-
ra”, para Cemitério Parque da
Ressureição. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

SRA. MARIA ANGELICA RIBEIRO
PAYÃO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 56 anos, filha do
Sr. Luiz Marques Payão, já fale-
cido e da Sra. Jesuita Maria Ri-
beiro Payão; deixa os filhos:
Dalily Payão Silva; Erick Abrahão
Payão Silva e Mateus Payão Sil-
va, já falecido, deixando viúva a
Sra. Elizangela Honorato Silva.
Deixa netos, bisneta, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro ás 16h00
da Igreja Batista Nova Vida, sito:
Rua Dr Alvin 2586- Bairro Vila
Independência para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ADÃO CESAR DOS SANTOS
faleceu dia 18 p.p., na cidade de
Campinas/SP, contava 49 anos, fi-
lho do Sr. Jose Carlos dos Santos
e da Sra. Pedrina Cação dos San-
tos, era casado com a Sra. Flavia
Cristina Magrini dos Santos; deixa
os filhos: Abner Daniel dos San-
tos, casado com a Sra. Bruna Pe-
reira Barbosa e Gabriele E. dos
Santos, casada com o Sr. Jesiel
Ferraz. Deixa o neto Isaque, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às 15h00
do Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba/SP,
sala “Safira” para o Cemitério Mu-
nicipal da cidade de Saltinho/SP. À

família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DOS
SANTOS faleceu ontem, nesta
cidade, contava 66 anos, filha
dos finados Sr. Natalicio Cardo-
so dos Santos e da Sra. Violeta
Batagello dos Santos; deixa a
filha: Renata Fernanda de Bar-
ros, casada com o Sr. Joelso
Pereira de Oliveira. Deixa neta,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
09h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA SILVANETE DE
SOUZA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 65 anos, filha da Sra.
Quiteria Pereira da Silva, já fa-
lecida, era viúva do Sr. Jair Ra-
mos de Souza. Deixa filhos,
genros, noras, netos, bisne-
ta, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro
às 17h00 da sala “03” do Ve-
lório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

SR. ANTONIO MARIANO VIEIRA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 70 anos, filho dos fina-
dos Sr. João Batista Vieira e da
Sra. Maria Lazara Mariano Viei-
ra, deixa demais familiares e
amigos.  Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 16h00 da sala “01”
do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a re-
ferida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. RICARDO ALEXANDRE
FAVA faleceu ontem  na cida-
de de Piracicaba,  aos 47
anos de idade e era casado
com a Sra. Adriana de Lima
Fava. Era filho do Sr. Paulo
Fava, falecido e da Sra. Zila
Fernandes Fava. Deixa a fi-
lha: Amanda Rafaela Fava
Magosso casada com Gui-
lherme Hida lgo Magosso.
Deixa a neta Heloisa, demais
parentes e amigos. O seu
sepultamento dar-se-á hoje
ás 10:30hs, saindo a urna
mortuária do Velório Parque
da Ressurreição -  Sala A,
seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. OSVALDO ZERBETTO fale-
ceu ontem na cidade de Piraci-
caba,  aos 58 anos de idade.
Era filho do Sr. Sebastião Willi-
am Zerbetto e da Sra. Therezi-
nha Aparecida da Roz Zerbetto,
falecidos. Deixa demais paren-
tes e amigos.  O seu sepulta-
mento dar-se-á hoje às
14:30hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório no Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba - Sala
Rubi, seguindo para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE CARLOS PEDRONI fa-
leceu ontem na cidade de Pira-
cicaba,  aos 70 anos de idade e

era casado com a Sra. Maria
Helena Zanella Pedroni. Era fi-
lho do Sr. Leonel Pedroni e da
Sra. Sebastiana Inocência Pedro-
ni, falecidos. Deixa os filhos: Cris-
tiano Carlos Zanella Pedroni, Ri-
cardo Zanella Pedroni, Juliana
Zanella Pedroni dos Reis. Deixa
netos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento dar-se-á hoje
ás 10:30hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório no Memorial Metro-
politano de Piracicaba - Sala Dia-
mante, seguindo para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA FATIMA SILVANO fa-
leceu anteontem  na cidade de Pi-
racicaba aos 64 anos de idade e
era viúva do Sr. João Silvano. Era
filha do Sr. Manoel Pedroso de Mo-
raes e da Sra. Creusa Terezinha
Pinheiro de Moraes, falecidos. Dei-
xa os filhos: João Jose Antônio Pe-
dro Silvano casado com Rosa An-
tunes, Paulo Marcos Silvano, Fa-
biana de Jesus Silvano casada
com Jorge Luiz do Amaral, Joana
Dark Silvano casada com Atrival-
do dos Santos e Maria Luzia da
Conceição Silvano casada com
Eladio Henrique de Lima. Deixa
também netos, bisnetos e demais
parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as 17:00hs
saindo a urna mortuária do Velório
da Saudade - Sala 05, seguindo
para o Cemitério da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. DALTRO SOUZA SILVA faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 83 anos de idade e era casado
com a Sra. Valeria Camargo e Silva.
Era filho do Sr. Jose Pedro da Silva e
da Sra. Risoleta Souza e Silva, faleci-
dos. Deixa os filhos: Daniel Camargo
e Silva casado com Angélica Oli-
veira Camargo e Fabio Camargo
e Silva casada com Karina Chris-
toletti Sarto. Deixa neto, demais pa-
rentes e amigos. O velório ocorreu
na Sala Diamante no Memorial
Metropolitano de Piracicaba, à par-
tir das 11hs de ontem. Às 17hs
houve a cerimônia de homena-
gem póstumas no Salão nobre tam-
bém no Memorial.  À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE DE JESUS SOARES DOS
SANTOS faleceu ontem na cidade
de Rio das Pedras, aos 59 anos
de idade e era casado com a
Sra. Rosimeire de Jesus dos Reis.
Era filho do Sr. João dos Santos e
da Sra. Maria Jose Soares dos
Santos, falecida. Deixa os filhos:
Camila Soares dos Santos casa-
da com Cicero Abrante de Lima e Mi-
chel Soares dos Santos. Deixa 01
neto, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento dar-se-á hoje
às 15:15hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de Rio das
Pedras, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Paz. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom
Jesus Funerais.

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 004/2023

Comunicamos que está aberta a Licitação (Pre-
gão Eletrônico nº 004/2023) pelo tipo Menor Preço Glo-
bal. Objeto: contratação de empresa para prestação
de serviços para desenvolvimento de site/portal na in-
ternet dos Comitês PCJ. Esta licitação será realizada
nos dias 24 de julho de 2023 e 04 de agosto de 2023
pelo sistema eletrônico e-licitações do Banco do Bra-
sil, com acesso em www.licitacoes-e.com.br. O Edi-
tal completo encontra-se à disposição no site
www.agencia.baciaspcj.org.br e no site
www.comitespcj.org.br. Tony Douglas Segatto - Pre-
goeiro. Sergio Razera - Diretor-Presidente.

CCCCCAPAPAPAPAPAAAAACITCITCITCITCITAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Reunião com Sebrae discute
iniciativas para inovação

Autor do decreto legislativo
que instituiu na Câmara o Fórum
de Educação Financeira, Empre-
endedorismo e Empregabilidade,
o vereador André Bandeira
(PSDB) conversou, nesta quarta-
feira (19), com o gerente do Se-
brae Piracicaba, Fábio Gerlach,
sobre iniciativas para fortale-
cer a capacitação, o empreen-
dedorismo, a empregabilidade e a
inovação tecnológica na região.

O parlamentar e o dirigente
destacaram a importância de no-
vas tecnologias para modernizar
setores estratégicos e impulsionar
o crescimento de Piracicaba. Eles
também discutiram uma parceria
entre Sebrae e Câmara para pro-
mover a capacitação de professo-

res e jovens do ensino fundamen-
tal ao médio. "O objetivo é prepa-
rá-los de forma mais sólida para
ingressar no mercado de trabalho,
fornecendo conhecimentos alinha-
dos às demandas atuais", disse
André Bandeira. Durante o en-
contro, o vereador reforçou o com-
prometimento com a inclusão de
pessoas com deficiência na soci-
edade. "Como cadeirante, en-
tendo a importância de promo-
ver a capacitação de familiares
de pessoas com deficiência, vi-
sando à integração e è inclusão
no mercado de trabalho", afir-
mou o parlamentar, que também
abordou com Fábio Gerlach iniciati-
vas para estimular a geração de
empregos e renda na região.

André Bandeira conversou com o gerente do Sebrae Piracicaba, Fábio Gerlach

UBS JUPIÁ
O vereador Zezinho Pereira
(União Brasil) visitou nesta quin-
ta-feira (20) a UBS (Unidade Bá-
sica de Saúde) do Jupiá. Na oca-
sião, ele conversou com pacien-
tes e moradores do bairro, que
registraram preocupação com a

escassez de médicos pediatras
e ginecologistas. O parlamentar,
na sequência, informou que fará
uma nova visita à unidade, na
companhia do secretário muni-
cipal de Saúde, para melhor ave-
riguar a situação da UBS.

Divulgação
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BAQUE CAIPIRA COMEMORA 10 ANOS DE HISTÓRIA

CURTIDINHAS

DESTAQUE

Vitor Vitti e Maedê Fernandez estão cada
vez mais se destacando no cenário artístico da
cidade. Os artistas são membros da revista de
teatro Hórus e circulam pelos eventos culturais
divulgando e fomentando arte.

Amanda Franzol Silva postou foto com uma
câmera fotográfica em posição de atuação.
A fotografa expressou que o local onde foi
feita a foto com o instrumento de trabalho faz
parte do seu habitat natural.

Raul Rozados fez uma emocionante declara-
ção narrando todo seu amor a amada Carla
Sapuppo. Os atores que que recentemente
estiveram de férias pelo sul do país aproveita-
ram bons momentos a dois.

Jovair Binatti fez um comentário na sua página
sobre o encontro que teve com o cantor Lucas Lucco. O
consultor frisou que admira o artista pela sua carreira e
grande sucesso que faz em todo Brasil.

Juninho Caipira sempre em boa companhia.
O cantor e compositor piracicabano postou
uma foto abraçado a um boneco exposto no
Engenho central, tendo recebido vários
comentários divertidos dos amigos.

Rico Veneno comunicou aos seus seguidores que
em setembro o Circo do Veneno estará de volta com
novo espetáculo no Teatro do Engenho. O radialista
e ator é o produtor do evento.

Adriany partici-
pou de programa
de rádio em
Araras. A cantora
piracicabana,
residente em
Charqueada foi
entrevistada pela
apresentadora
Ana Roza no
Programa "Toca
aí" da Rádio Web
Tradição.

Douglas Neves anunciou que em breve será
lançado mais um trabalho nas plataformas musi-
cais. O cantor frisou que a música será "Brasa" e
foi produzido pela Satrina produções.

Diego Daroz relembrou a primeira vez que
surgiu o Palhaço Lazzanha do Veneto. O ator e
fundador da Lokomotiva Cia das artes comen-
tou emocionado da importância e contribuição
do palhaço para as pessoas.

O Grupo percussivo de Maraca
tu de Baque virado "Caipira"
está comemorando 10 anos

de história e acabaram de lançar o
vídeo do Cortejo de pré-carnaval
2023 pelo Programa de Ação Cultu-
ral proAC, já disponível no YouTu-
be. Nesse dia, levaram para as ruas
de Piracicaba uma corte composta por
125 integrantes e um público de mais
de 1000 pessoas. A comissão é grata
pelas conquistas, pelas batuqueiras, ba-
tuqueiros, parceiros e admiradores.

Viva a cultura do Maracatu de Baque Virado
Viva as nossas tradições populares
Viva as manifestações afro-caipiras
Viva a potência artística do nosso Brasil

Produção Audiovisual:
Casa Pequena Foto e vídeo
Imagens: Nei Santos
Drone: Gabriel Albertini
Edição: Robson Peqnoh

UM SALVE DAS MINAS
No último final de semana o Baque

realizou a vivencia "Um salve das mi-
nas" na Casa de Cultura Hip hop, a
primeira vez que apresentação foi so-
mente com mulheres, além de expo-
sição de artesanatos. A atração ficou
por conta da dupla Luiza e Luana e o
Coral do Projeto ConVivência.

Fotos Adraetano

Carlos Muller se
prepara para o show
de aniversário de 20
anos de carreira. O

pianista irá se
apresentar dia 21 no

Teatro Erotides de
Campos com o

recital de piano "A
arte de Carlos

Muller em Retratos
e devaneios".
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ANDANÇAS CULTURAIS        Carlos Beltrame

Carlos Beltrame além de ser um homem atuante é um sen-
sível admirador da arte e principalmente por quem faz arte com
tamanha devoção e qualidade. Tem uma agenda cheia de com-
promissos, porém é na Semac onde recebe os mais variados
projetos encaminhados por artistas de todas as áreas, sempre
dentro do possível abraça a todos desta forma apoiando as
realizações artísticas, além de comprovar pessoalmente as
ações ocorridas na cidade. Por esta iniciativa convidamos o
ilustre secretário de ação cultural de Piracicaba para ser um
colaborador da coluna no intuito de fomentar ainda mais este
segmento com registros por onde passou durante a semana.

Instagram @carlaobeltrame

Eventos

197ª FESTA DO DIVINO
Religião, tradição, fé, cultura, amor, emoção, emoção,
emoção... Grato por essa oportunidade
Viva o Divino Espírito Santo!!
Parabéns a Irmandade do Divino Espírito Santo pelo
belíssimo trabalho! Presença do Prefeito Luciano Al-
meida e esposa Andreia Almeida.

135 ANOS DO NOSSO MERCADÃO!
Linda festa realizada, no dia 15 de julho, pela Prefeitura
Municipal de Piracicaba, por meio da Sema - Secretaria
Municipal de Agricultura e Abastecimento, Rádio Educati-
va e Associação do Comércio Varejista do Mercadão.

FESTA JULINA NO BAIRRO ALGODOAL
Festa Julina no Bairro Algodoal, com meu amigo Jackson
Santiago. Estava bom demais, linda festa!

Fonte reprodução redes sociais

COBERTURA
135 ANOS DO MERCADÃO DE PIRACICABA
O Mercado Municipal de Piracicaba comemorou 135 anos
de fundação com festa no estacionamento para todos que
passaram pelo local. Com show da dupla Claudemir & Moi-
ses e Orquestra Noiva da Colina, presença de autoridades e
artistas, também aconteceu sorteios de brindes, homena-
gens e entretenimento que marcaram a data importantíssi-
ma para sociedade piracicabana.

Fotos Adraetano

COBERTURA

ENCONTRO REUNIU MULHERES EMPREENDEDORAS
O Coletivo Rede Cultu-

ral promoveu no último dia
15 mais um evento do ca-
lendário Arte Mix no Espa-
ço Cultural Ditinha Penez-
zi - o 1° Encontro de Mu-
lheres Rede Rosa Choque,
dessa vez com foco no for-

talecimento dos laços entre
mulheres no mercado de tra-
balho e economia criativa.

A consultora de imagem
Josa Freitas e a consultora
em sexualidade e saúde ín-
tima, empreendedora do
mercado de artigos sensu-

ais, Vanessa Lima aborda-
ram moda, sustentabilidade
e trajetória profissional.

No encerramento do
evento foi servido um coffee
break e um divertido sorteio
entre as mulheres presen-
tes. A realização foi do Coleti-

vo Rede Cultural com apoio
da EB produções artísti-
cas, Pirarazzi, A Tribuna Pi-
racicabana, Hotel Ibis, Vulva
dos prazeres, Josa Freitas,
Mandato coletivo A cidade é
sua e Brechó da Deinha.

Fonte assessoria

UMA NOITE NO MIRANTE
É sempre um sucesso. Na última sexta-feira, dia 14, na Praça Antônio Benites, no Parque do Mirante, o público curtiu
boa música com a banda “Corda de Barro” e “Mel Ferreira”. Obrigado à equipe Semac, pela constante dedicação a este
lindo projeto. Na foto com vários artistas e personalidades da cena cultural da cidade. Todos os eventos tiveram apoio da
Prefeitura de Piracicaba e Secretaria Municipal de Ação Cultural – SEMAC.
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#PirarazziIndicaEDaADica

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição destacamos as comemorações dos 10 anos do Ba-
que Caipira. Cobertura de eventos como o Encontro de mulheres
e as comemorações dos 135 anos do Mercado Municipal de Pira-
cicaba. O quadro Andanças culturais com Carlos Beltrame, além
das famosas curtidinhas e a agenda cultural.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi, promo-
va sua imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos de
existência, lançamos uma proposta para você dar mais visibilidade
ao seu trabalho num conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana,
especificamente na mais prestigiada coluna da região, a Pirarazzi. Con-

quistamos credibilidade dos nossos leitores e somos vistos por renoma-
das personalidades e empresas do cenário local. o presente que esta-
mos oferecendo é a sua participação no perfil da coluna, onde
você terá MEIA PÁGINA para publicação dos seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp
(19) 99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 213 julho /2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que
objetiva levar informações culturais para todos os

públicos, promovendo visibilidade a classe
artística de Piracicaba e região, fomentando a
produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa

espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais
e plataformas digitais, conquistando cada vez mais
seu público e a classe artística pela qualidade,

responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.
Idealizado pelo locutor, apresentador, ator,

colunista e produtor cultural Elson de Belém no
ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

PARADAS PRO SUCESSO

VIDEO DA SEMANA POR KELLY GERAGE
Jota Quest escreveu o
poema O Sol e o transfor-
mou em música. Nele, o
medo e a dor foram deixados
para trás e vai-se em direção
da luz e do calor do sol.
Qualquer semelhança com
o ex-tabagista NÃO é
mera coincidência.
Kelly Gerage é escrevente
do Fórum de Piracicaba e
cantora, integrante do
projeto Paradas pro Suces-
so, deixa um importante
alerta: "Você sabia que o
palheiro ou cigarro de palha
têm de 5 a 7 vezes mais
nicotina e alcatrão que os
cigarros industrializados.
Abre o olho!"
Fonte assessoria

ROTAS AFRO DISPONIBILIZA AGENDA

Descubra as histórias negras
das cidades de Piracicaba,

Campinas, Vinhedo e Rio
Claro com o Rotas Afro.

A programação está disponí-
vel, garanta seus ingressos!

Inscrições abertas no link da
Bio no instagram @rotasafro

23/07 - Rota Afro Piracicaba
20/08 - Rota Afro Rio Claro
26/08 - Rota Afro Campinas

Fonte divulgação
redes sociais

SANTA GERTRUDES

BAILE COMEMORA
OS 75 ANOS DA CIDADE

O Buffet Ideal Zonta com
apoio da Prefeitura Municipal
de Santa Gertrudes e Secreta-
ria Municipal de Cultura, Turis-
mo e Lazer realizará no dia
05 de agosto (sábado), o tra-
dicional Baile da Cidade.

 O evento que irá abrir a
programação de aniversário
do município, que comemo-
ra 75 anos, tem por objetivo
resgatar a tradição em um
espaço onde os cidadãos de
Santa Gertrudes e região,
possam comemorar as fes-
tividades e se divertir.

A Banda Chapéu da Máfia
será a responsável por animar
a festa, produzindo um show
exclusivo para a cidade.

O evento contará com
decoração temática e vendas
de comidas e bebidas pelo
Buffet Ideal Zonta, além do tra-
dicional bolo em comemoração
ao aniversário. O traje obrigató-
rio é social, sendo proibida a
entrada de chinelo, boné, ber-
mudas ou regatas e a entra-
da é permitida somente para
maiores de 18 anos.

O Baile da Cidade acon-
tecerá das 21h30 às 3h no
salão social da Aspacer, lo-
calizado na Rua 4, número
470, Centro. Os ingressos
são limitados e podem ser ad-
quiridos até dia 31 de julho.

Valores dos ingressos:

Mesa com 6 lugares: R$400,00

Individual (sem escolha de mesa): R$70,00

Portaria (sem escolha de mesa): R$100,00

Compras no PIX ou

Cartão de Crédito (Sujeito a taxas):

Contato - (19) 9-9880-1521

Compras em Dinheiro nos pontos de vendas:

- Tok de Elegância (Centro)

- Mano's Bar (Centro)

- Vera Lanches (Jd. Luciana)

- Padaria Ideal (Vigorelli)

Mais informações pelo número

de WhatsApp: (19) 9-9880-1521

Fonte gestor cultural Lázaro Maciel
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Prefeitura inicia pavimentação na
estrada Rosa Francelina de Abreu
Adequações nas galerias de águas pluviais e construção de guias já foram executadas na via

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), iniciou ontem, 20, a pre-
paração do solo para pavimenta-
ção na estrada municipal Rosa
Francelina de Abreu, no bairro
Anhumas, em trecho que compre-
ende cerca de 600 metros, entre a
avenida Dr. Plinio Alves de Mora-
es e a rua Francisco Antônio Man-
dro. A estrada é continuação da
PIR-260, a Piracicaba-Anhumas,
e corta o bairro. A equipe da em-
presa responsável, contratada pela
Semozel, já executou a compacta-
ção do solo e agora faz a camada
de ligação, com aplicação de mate-
rial para dar aderência à massa
asfáltica, que deve começar a ser
aplicada na próxima semana.

OBRA AGUARDADA - A
costureira Izabel Emilio da Silva
Carlos mora no bairro há 37 anos

e disse que a pavimentação da es-
trada era esperada há tempos.
"São muitos anos esperando por
essa obra. Sofremos bastante por
conta da poeira e da lama em dias
de chuva. Isso sem contar a difi-
culdade dos carros e, principal-
mente, do ônibus do bairro pas-
sar, que já encalhou várias vezes,
deixando muitas pessoas atrasa-
das para o trabalho. Então essa
obra vai melhorar muito a nossa
vida", destacou.

O mesmo contou a aten-
dente Adriana Silva, que resi-
de em Anhumas há 14 anos. "A
estrada vai ficar muito boa ago-
ra. Desde que eu cheguei no
bairro, há 14 anos, existe essa
promessa de asfaltar e agora
estão fazendo", complementou.

O aposentado José Rufino
garantiu que a obra é positiva.

"A pavimentação vai diminuir
bastante os problemas com po-
eira e lama. Vai melhorar a vida
das pessoas", finalizou.

ÚLTIMA ETAPA - Além da
pavimentação, serão construí-
das calçadas ao longo do tre-
cho da via, como última etapa
das obras. A Semozel já execu-
tou adequações nas galerias de
águas pluviais, com instalação
de tubulação e construção de
bocas de lobo, visando melho-
rar o escoamento superficial da
água, para garantir maior dura-
bilidade do pavimento.

O investimento total é de
R$ 1.385.932,53, sendo R$ 1
milhão proveniente de repasse
do Governo do Estado de São
Paulo por meio de convênio; o
valor restante é de contrapar-
tida da Prefeitura. A equipe está executando a camada de ligação, com aplicação de material para dar aderência à massa asfáltica


